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НА МАРШЕ-УДАРНЫИ ДЕКАДНИК
ЗА ФЕВРАЛЬСКИй МИЛАИОН

В первый же день ударного соревнова
ния экипаж тепловоза Л. С. Буйнича с Ком
сомольской УЖД перевыполнил задание 
по вывозке в полтора раза.

в  миллионном графике вывозит лес Комсомоль
ский леспромхоз, близки к нему Тогурский и Карга- 
сокский лесопромышленные комбинаты, Чаинский, 
Лайский леспромхозы.

ОТСТАЮТ: Калтайский, Суйгинский опытные ле
сокомбинаты, Аргат-Юльский, Чулымский леспром
хозы.

Чтобы наверстать отставание, «Томлеспрому»' на
до теперь каждые сутки возить почти по 3 9  тысяч 
кубометров. Он же не выдерживает первоначальный 
графшс. За 13 дней февраля «Томлеспром» отстал 
на 4 3 .6 0 0  кубометров.

Равняться на лидеров соревнования!

НА КАЛЕНДАРЕ
Карга«к - М А Р Т

Хсрошо вступил в ударный декадник траястюртный 
комплекс Ф. Ю. Карапко. В январе он выполнил план 
на 142 процента. А неделю назад с далекого Саягальско- 
го лесопункта, где работают водители, пришло сообще
ние о том, что план двух месяцев коллектив камдлекса 
выполнил досрочно. Это подарок выборам в В^жовный 
Совет РСФСР и местные Советы. В феврале к началу 
ударного декадника у передовых шоферов было больше 
8 тысяч кубометров. Часть древесины уже пошла в счет 
марта.

В первый день ударного дежадника особенно отличил
ся экипаж в составе А. А. Пауля, А. К. Гоголева, В. В. 
Харчен1КО. Они т  транопо|15тного комплекса Петра Ро
дионовича Бочкова с Васюганского оплавучастка. Эки
паж вывез за сутки 188 кубометров, что составило поч
ти две нормы. Этот экипаж с начала года вьгаез уже 
около 6 тысяч кубометров — это превышает план в пол
тора с лишним раза.

Слаженно работает коллектив всего транспортного ком
плекса — он HaiMHOro перевьшолнкл январский пласг, 
идет со значительным опережением в феврале. Так что 
день выборов в Верховный Совет РСФСР и местные Со
веты северные водители встречают достойно.

Л. КАЛУГИНА, 
инженер

Каргасококого лесопромышленного комбината.

П о б е д и л и  
и соренноиани
Идет соревнование за фев

ральский миллион и среди 
коллективов узкоколейных 
железных дорог. В прошед
ший месяц первое классное 
место заняла УЖД Лайскогб 
леспромхоза. Во главе с 
В. И. Злыдневым она пере
выполнила план по вывозке 
древесины, по выработке на 
человека. На второе место 

У вышли УЖД Белоярского 
ЛГШ, где начальником А. А.
Кукшинский.

Денежные премии прису
ждены также раскряжевоч
ным бригадам. С опереже-

Однн за другим встают сцепы под по
грузку хлыстов... Машинист тепловоза 
Александр Николаевич Осыховский, 
проработавший тридцать лет на лесоза
готовках, и его молодой помощник Вик
тор Калаев уверенно делают маневровые

КП «Лесного штаба»

работы. И от того, как поработает эки
паж, во многом зависит успех лесоза
готовительного комплекса Д. И. ’Макси
мова из Чулымского леспромхоза.

Фото Е. Лисицына.
Молчановокий- район.

СЕБЯ НЕ У Т Р У Ж Д А Я
По условиям социалистического соревнования на пери

од ударного декадника результаты должны подводиться 
за каждый день, предаваться широкой гласности'в кол
лективе с помощью радио, выпуска «молний», а победи
телям тут же вручаться премии. Эти два условия особен
но важны для оперативного воздействия на ход соревно
вания.

нием на треть месячного 
плана закончила январь ук
рупненная бригада А. И. 
Усенко с Каргасокского ле
сопромышленного ксмбиката. 
Она обеспечила высокий вы
ход делсвой древесины. Два 
месячных плана выполнила 
на раскряжевке бригада 
С. И. Лысенко с Белояр
ского комбината. Она так
же в числе лидеров соревно
вания.

Г. ГУСЕВА, 
старший инженер отдела 

«Томлеспром».

— Кто у  вас отличился в 
первый день ударного декад
ника? — с таким вопросом 
«Лесной штаб» редакции об
ратился к директору Ново- 
тегульдетского леспромхоза 
И. К. Жевурову.

— Мы всех водителей оз
накомили с условиями со
ревнования, — бодро отклик
нулся Иван Константинович.

— И кто же победил?
— ...Сегодня еще не под

водили итоги... Премии pej 
шили вручать не каждый 
день, а по завершению де
кадника.

—  ?!
Вот так, одним махом, в 

Тегульдете перечеркнули са
мую суть условий соревно
вания на период декадника. 
Таких руководителей надо

сразу же, поправить. Видно, 
не хочется им утруждать се
бя лишними заботами.

В • феврале Новотегуль- 
детский леспромхоз отстает 
с вывозкой леса. В первой 
декаде он так и не вошел в 
миллионный график, вьшол- 
нил задание на 88,4 процен
та.

Во время разговора с ди
ректором предприятия нель
зя было не обратить внима
ния на такой факт.

— Наш суточный график 
по вывозке—1.143 кубометра, 
вчера вьшезли 1.145, — ска
зал И. К. ЖевУров.

Руководитель предприятия 
ведет счет только по дове
денному плану. Как будто 
ему ничего не известно о

Тревожный
сигнал ЛИШЬ БЫ НА ЛИНИЮ...

у  нас 12 лесовозов, а ра
ботает практически полови
на. Если по графику авто
мобиль надо ставить на про
филактический ремонт, а 
на вывозке в это время не 
хватает машин, график на
рушается, и лесовоз уходит

в тайгу. Больше тридцати 
лет я работаю в леспромхо
зе, но такого еЩе не быва
ло, чтобы за первые зимние 
месяцы вышли из строя 
пять двигателей. И все по
тому, что не занимаемся 
профилактикой.

Неправильные порядки у 
нас в гараже. Вот пример. С 
машины, без согласия шо
феров, сняли генератор, с 
другой — ремни. Шоферы 
пришли на работу, а выез
жать нельзя.

В нашей бригаде по тех

ническому обслуживанию ав
томобилей — пять человек, 
все опытные, выполняют ра
боту любой сложности, лю
бую деталь заменят. Но 
очень плохо снабжают дета
лями.

Лес вывозится за 55 кило-

||||||1тп111и11111шш1пп111т11п11тпттт11п1шшпи1111п1111ш1нш1п||и11тпт1пп111шштш111шш11шн11ш1тти11п1ш1п1тн1шпштп11111111111т11111ш111п|1ппппш1ппп1п111111п1пга1ии1111111щ1н1шш11111п11111пп

В области прошел единый политдень

«Настойчиво крепить 
мир, встретить 40-ле
тие великой Победы 
ударным трудом, окру
жить вниманием и за
ботой ветеранов войны, 
семьи погибших вои
нов, усилить военно- 
патриотическое и ин
тернациональное вос
питание молодежи —- 
долг и обязанность 
каждого трудового 
коллектива, всех тру
дящихся области». Это 
не просто тема едино
го политдня, прошед
шего в области 14 фев
раля, Это воззвание к 
памяти, призыв к ак
тивному действию во 
имя мира.

Молодые домостроители, а 
их здесь, в актовом зале 
дек, большинство, родились 
через много лет после окон-

ПРОДОЛЖЕНИЕ ПАМЯТИ
чания войны. Но для них, 
как для всех советских лю
дей, священна память о по
гибших на ее фронтах, и 
понятие «мир» д о р о г о  
так же, как жизнь. Поэтому 
не надо было применять 
особых ораторских приемов 
докладчику — директору за
вода крупнопанельного до
мостроения Ю. Я. Гоголеву, 
чтобы его информация до-, 
шла не только до сведения, 
но и до сердец присутствую
щих.

Строитель — самая сози
дательная п{50фессия. И в 
осуществлении благородной 
задачи — обеспечить к 40- 
летию Победы благоустроен
ным жильем нуждающихся 
инвалидов войны и семьи

погибших воинов — они 
принимают самое живое и 
прялкое участке. 50 тысяч 
квадратных метров жилья 
сверх плана введено в про
шедшем году. А в первом 
квартале 1985 года его полу
чат все стоящие на очереди 
инвалиды войны и семьи 
погибших в г. Томске.

Прекрасно трудится на 
производстве стеновых па
нелей будущих домов ком
сомольско-молодежная брига
да под руководством Алек
сандра Андреева. На 100 
процентов выполняет план 
по комплектному выпуску 
продукции. Первыми на за
воде к п д  ребята включили 
в свой состав томича — уча
стника гражданской и Оте

чественной воин, комиссара 
179-й Литовской стрелковой 
дивизии, геройски погибшего 
в августе 1941 года, — М. В. 
Удалова. Они, не только пе
речисляют’ в Фонд мира зара
ботанные деньги. Но не за
бывают навестить вдову по
гибшего Е. М. Удалову, по
мочь по хозяйству, прине
сти в день рождения живые 
цветы. Е. М. Удалова во вре
мя войны потеряла- не толь
ко мужа, но и сына Комми- 
ра. И ей особенно приятны 
внимание и забота, память 
молодежи.

В докладе Ю. Я. Гоголев 
назвал и другие коллективы, 
включившие в состав героев 
войны, рассказал о том, что 
работники завода И. П. Пет
ров и В. П. Иванов поотоян-

Выборы 
в Верховный 
Совет РСФСР 
и МЕСТНЫЕ Советы 
НАРОДНЫХ -  
Д Е П У Т Л Т О В ,

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Д Е П У Т А Т  И
и з б и р а т е л и :

ОБОЮДНАЯ

соревновании за февраль
ский миллион, об ударном 
декаднике в честь выборов в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы.

Новотегульдетский лес
промхоз должен вывезти в 
феврале 34 тысячи кубомет
ров.' Во вторую декаду он 
вступил с долгом больше 
чем в полторы тысячи. А 
это значит график на остав
шиеся дни с учетом погаше
ния долга превысил уже 
1.300 кубометров.

Сейчас хорошие темпы 
набрали здесь городские во
дители. Они доставляют лес 
из запасов на вахте «Заря». 
Руководит отгрузкой вахто
вого леса мастер В. П. Дан- 
ковцев.

А вот на узкоколейных 
железных дорогах дело не 
идет. На обеих УЖД Тегуль- 
детокого и Черноярокого ле
сопунктов темп вывеоки за
висит от текущей трелевки. 
Особенно плохо организова
на она в Черном Яре. Здесь 
самый большой долг по вы
возке.

метров. Здесь нужно посто
янно иметь 10 автомобилей 
и два погрузчика. Вот тогда 
дело пошло бы веселее. По
ка ч.то работает вдвое мень
ше механизмов. Поэтому 
мы и отстаем с вывозкой.

А. ЧЕРКОЕРОБКИН, 
бригадир слесарей по тех
обслуживанию автомоби

лей.
Ергайский леспромхоз.

Торжественное, празднич
ное настроение было у всех 
избирателей округа № 99 в 
Белом Яре, которые пришли 
на встречу с кандидатом в 
депутаты областного Совета 
народных депутатов первым 
секретарем Томского обко
ма КПСС Александром Гри
горьевичем Мельниковым. 
Встреча проходила в пре
красном, только что открыв
шемся Доме культуры. Это 
лишь одна из многих ново
строек райцентрра, чей облик 
теперь определяют светлые, 
удобные здания социально
культурного назначения.

Встречу открыл первый 
секретарь Верхнекетского 
райкома партии В. Н. Ре
шетников. Он говорил о
трудовом подъеме коллек
тивов района, стремяхцихся 
по-ударному ■ поработать в 
завершающем тоду пятилет
ки. Социалистическое copieB- 
нсвание, раз1вернутое в 
предвыборные месяцы, сти
мулировало лесозаготовите
лей, внесших весомый вклад 
в январский миллион.

Доверенное лицо • кандит 
дата, начальник производст
венного отдела Белоярской 
передвижной механизиро
ванной колонны Л. А. Су- 
хушина, рассказала о трудо
вой деятельности кандидата, 
подчеркну®, что ему ппису- 
щи чувство нового, забота о 
людях, умение довести на
чатое дело до конца.

На встрече выступили ра
бочий Белоярского ЛПК 
А. И. Бондаренко, заведую
щая районным отделом на
родного образевания Л. В. 
Зыкова, кагтар Белояр
ского орса Т. И. Капорикова, 
директор ЛПК К ‘. Н. Гуме- 
нюк, бригадир передвижной 
механизированной колонны 
М. В. Бакин, председатель 
Белоярского поселкового Со
вета В. В. Ширшова.

Вьктупаюшие говорили о 
добрых переменах, проис
шедших в районном центре 
с момента прошлых выбо
ров, о том, как выполняют
ся взятые в честь выборов 
трудовые обязательства в 
коллективах. Они подчерки
вали, что А. Г. Мельникова 
хорошо знают в коллекти
вах Прикетья, отмечали его 
деловые качества, требова
тельность к себе и людям, 
стремление тщательно вник
нуть в их заботы, об’ьек’т^в- 
но разобраться в положении 
дел, призвали избирателей в 
день выборов голосовать за 
нею.

А, Г, Мельников поблаго
дарил всех избирателей, 
выступивших на собрании, 
за теплые слева, оказанное 
ему. доверие.

— Это доверие, — сказал 
он, — я целиком отнопту к 
ленинской партии, к Том
ской областной партий(-1зй ор
ганизации, воспитавшей ме
ня. В служении народу, делу 
далЕ^ейшего развития обла
сти, улучшении жизни лю
дей вижу я свой партий
ный долг перед трудящими
ся, ваше '  доверие постара
юсь оправдать.

Нынепшие выборы прохо
дят в знаменательное вре
мя, когда партия .готовится 
к очередному, XXVII съезду, 
который подведет итоги еще 
одного пятилетия созида
тельной деятельности со
ветского народа, примет 
Программу партии в новой 
редакция и основные на- 

, правления экономического 
развития страны на двенад
цатую пятилетку.

С вы соки м  ТРУДОВЫМ
подъемс.м ГОТОВЯТСЯ отме
тить трудящиеся области 
40-летие великой Псбеды, 
115-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина, 50- 
летие стахановского движе
ния. Вы знаете, что недав
но подведены итоги Всесо
юзного социалистическсто 
соревнования за выполне
ние планов ’экономического 
и социального развития 
СССР в 1984 году. Думаю, 
нет ни одного томича, ко
торого бы не взволневал тот 
факт, что Томская область 
четвертый раз подряд на,г1ра- 
ждена переходяи.',им Кра
сным знаменем ЦК КПСС, 
Совета Министрсв СССР,

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Эта 
высокая награда завое
вана в нелегких усло
виях напряженным трудом. 
Область п р о д о л ж а е т  
свое поступательное раз
витие, как составная часть 
Западно-Сибирского нефте
газового комплекса. В про
шлом году добыто 12,5 мил
лиона тонн нефти, на Том
ском нефтехимическом ком
бинате завершается строи
тельство его третьей очере
ди, продолжает развиваться 
вахтовый метод труда. С 
его помощью сегодня добы
ваются более половины неф
ти, четвертая часть древе
сины, выполняется значи
тельная часть геологоразве
дочных, строительных, ме
лиоративных работ.

При большой помощи 
Центрального Комитета пар
тии, правительства страны 
и р’есп^лики ведутся круп
ные работы по концентра
ции, специализации сель
ского хозяйства, химизации 
и мелиорации земель. По 
сравнению с 1970 годом за
купки мяса выросли в 1,7 
раза, молока — в 1,4, кар
тофеля — в 2,9, овощей — 
в. 2,8, яиц — в 6,8 раза. Ус
пешно ведется строительст
во жилья, объектов социаль- 
йочкулыгурного назначения.

Воспитьюая сознательное, 
творческое отношение к 
труду, обком КПСС органи- 
зует работу в расчете на 
самые худшие природные 
условия, чтобы в любом 
случае вьтоляить установ
ленные планы.

Постоянный рост эконо
мики области, улучшение 
условий труда и быта лю
дей — очевидная реальность, 
но мы не должны закры
вать глаза и на , недостат
ки. Это прежде всего не- 
вьшолнение плана договор
ных поставок и задания по 
снижению себестоимости 
продукции. Не все трудовые 
коллективы шли в ногу с 
передовиками. Среди них и 
Верхнекетский район. Его 
показатели в истекшем го
ду могли быть много луч
ше. В районе еще немало 
фактов расточительства, 
бесхозяйственности, нару
шений трудовой и техноло
гической дисциплины. Мы 
видим, что это беспокоит 
райком КПСС, |райисполксм, 
большинство трудящихся 
района. Но одного беспокой
ства мало, надо принимать 
решительные меры для из
менения положения. Надо 
потдержать высокий трудо
вой настрой коллективов 
лесозаготовителей района, 
которые взяли обязательст
во вывезти в первом квар
тале миллион кубомет{юв 
древесины. Необходимо
вплотную заняться строи
тельством объектов соц
культбыта в Белом Яре: 
школы, гостиницы, жилых 
домов, СПТУ, станции обез- 
железивания, молочного це
ха. Надо по-настоящему 
развернуть работы на строи- 
тёльстве ЛЭП Белый Яр — 
Катайга.

Значительную часть вы
ступления А. Г. Мельников 
посвятил демократическим 
нормам нашей жизни.

— Под воздействие1М XXVI 
съезда партии, — сказал он, 
— в стране осуществляются 
меры по углублению и раз
витию социалистической 
демократии. Принят ряд 
важных правовых докумен
тов. Широкое развитие де
мократии радует советских 
людей, миллионы наших 
друзей. Но есть немало 
злобных сил, которые хоте
ли бы затормозить . наше 
движение вперед, замедлить 
социальный прогресс. Нам 
в этой борьбе г^ет нужды 
уходить в оборону. Совет
ское народовластие — под
линное, ибо в Советах у нас 
представлены все слои об
щества, все нации и народ
ности, более половины их 
состава — рабочие и кол
хозники, в то время как в 
буржуазных парламентах 
одни юристы, политики и 
состоятелмые лю,ди. В этом 
обществе нет коллектива, нет 
чувства локтя. Каждый бо
рется сам за себя — вот суть 
буржуазной демократии.

Развивая 'ооциалистиче- 
скую демократию, мы не 
должны забывать, что она 
немыслима без дисциплины 
в самом широком понимании 
этого слова. Трудовые кол
лективы должны настойчи-  ̂
вее бороться с теми, кто 
пьянствует, про1гуливает, 
расхишает народное добро.
В первую очередь опрос с 
коммунистов —  как они на
водят порядок в своих ря
дах, как направляют в ' 
борьбе за дисциплину проф
союзные, комсомольские ор
ганизации. Многое зависит 
от руксвадителей, от того, 
насколько Они требователь
ны, инициативны, ведут ли 
дело современными метода
ми. Например, бригадный 
подряд. По решению Цент
рального Комитета партии 
семинар на эту тему прохо
дил недавно в Томске. Это 
возлагает большую ответст
венность на всех нас за 
дальнейшее внедрение хоз
расчета. как средства повы
шения эффективности произ
водства, воспитания людей. 
Опыта в области в приме
нении бригадного под'ряда 
достаточно, не использу
ет его сегодня тот руково
дитель, который либо не хо
чет эго делать, либо просто 
неспособен.

—  Каждый руководитель, 
какого бы ранта он ни был,
— подчеркнул А. Г. Мельни- 
ков, —  должен развивать в 
себе стремление не сетовать 
на трудности, а решать 
возникшие проблемы. Чрез
вычайно важно выполнить 
задание ЦК КПСС —  прора
ботать два дня на сэконом
ленных ресурсах. Что пред
принять для экономии, 
сколько на,до сэкономить, 
чтобы проработать два дня,
—  в этом должна быть яс
ность. Она есть не у всех, 
в некоторых коллективах 
нет учета, нет даже обяза
тельств —  с такими- факта
ми мы столкнулись в Верх- 
некетском районе.

Каждый коллектив дол
жен участвовать в работе по 
экономии материальных ре
сурсов —  вот главная зада
ча.

Аг Г. Мельников, который 
является депутатом Верхов
ного Совета СССР от Верх
некетского района, подроб
но рассказал о работе по 
выполнению данных ему 
избирателями наказов, в 
особенности самого главного 
из них — строительства 

, электролинии Белый ЯР —  
Катайга. При этом он под
черкнул:

—  Мы делаем с вами, то
варищи,. одно обггее дело. 
Наивно было бы полагать, 
что депутат, какого бы ран
га он ни был, способен один 
выполнить всю работу. Да
ча наказов и их вьшолне- 
ние предцолагают обоюдную 
ответственность. Сила депу
тата — в силе Совета, в силе 
избирателей. . которые его ■ 
выбирают. Выполняет нака
зы не один депутат., а вее 
те, кто их дает, своими р у
ками, своей энергией с по
мощью депутата.

* ♦ * - ' ^
Во время пребьшания в 

Верхнекетском райсне А. Г. 
Мельников побывал на всех 
строительных объектах рай
центра, на Белоярском ЛПК 
и в мехлесхозе, районном уз
ле связи, районном произ
водственном управления бы
тового обслуживания, молоч
ном цехе, коопзаеропромхо- 
зе, райпищекомбкйате, пра
чечной, аптеке, Ш'коле, на 
Асиновоком лесоучастке уп
равления местной промыш
ленности. На предприятиях, 
строительных объектах пер
вый секретарь областного 
ком,итета партии беседовал 
с рабочими, руксводителя- 
ми, интересовался органи
зацией и условиями труда, 
бытом людей. В исполкоме 
районного Ссвета А. Г. 
Мельников вел личный при
ем гражган. В райкоме 
КПСС состоялась беседа по 
вопросам улучшения стро
ительства жилья и объектов 
соцкультбыта,'

С. ВЫГОН.

но отчисляют часть зарабо
тной платы в фонд мира.

...Не задали докладчику 
вопросов на этом политдне. 
Зато две бригады арматурно
го цеха — В. П. Станислови- 
ча и Л. А. Корнеева—заявили 
о том, что включают в свои 
коллективы героев Великой 
Отечественной, а третья, 
бригада — И. А. Выбора — 
обязалась встать на десяти
дневную трудовую ударную 
вахту. Секретарь комитета 
ВЛКСМ И. Туртовенко рас
сказала, как молодежь 
предприятия готовится к 
предстоящей вахте в честь 
города-героя Ленинграда. 
Победителям ее будет пре
доставлено право сфотогра
фироваться у боевого зна
мени одной из дивизий. Это 
высокая честь. Продолже
ние памяти. Памяти о войне 
во имя мира.

В. МИХАЙЛОВА.

ВРУЧЕНИЕ ВЫСОКОЙ НАГРАДЫ
Вчера председателю президиума Томского филиала СО  

АН СССР академику В. Е. Зуеву вручена высокая награда — 
орден Ленина и Золотая Звезда Героя Социалистического 
Труда.

Выступивший при вруче
нии награды первый секре- 

"тарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников отметил, что 1984 
год был плодотворным в 
развитии томской науки и 
заметным в оценке резуль
татов ее работы. 'Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР званием Героя 
Социалистического Труда и 
орденом Ленина отмечен 
большой личный вклад В. Е̂  
Зуева в развитие томской 
науки, создание институтов 
Томского филиала СО АН 
СОСР, внедрение достиже
ний фундаментальной науки 
в практику, томский опыт 
интеграции науки и произ
водства. Этот опыт настоя
тельно требует развития. Не
давно бюро обкома КПСС 
утвердило новые целевые 
программы этой работы на

XII пятилетку. Есть уверен
ность в том, что имеющаяся 
материальная, кадровая и 
производственная база нау
ки позволит более быстрыми 
темпами и эффективнее дви
гать вперед не только науч
ные исследования, но и ши
рокое внедрение их в прак
тику. В среде ученых еще 
шире, активнее, смелее дол
жна осуществляться связь 
академической науки, вузов, 
отраслевых НИИ, научных 
подразделений АМН СССР и 
томских предприятий всех 
отраслей. Выход на практи
ку должен быть самым ре
шительным, смелым и глу
боким. Ему всегда будет 
обеспечена партийная под
держка.

А. Г. Мельников тепло 
поздравил В. Е, Зуева и 
вручил ему высокую на-, 
граду.

В своем выступлении В. Е. 
Зуев подчеркнул решающее 
значение в развитии томской 
науки руководства, внима
ния и помощи обкома КПСС, 
всей областной партийной 
организации. Он заверил, 
что на основе разработанных 
целевых программ за пред
стоящие 5—6 лет академиче
ская наука существенно уве
личит вклад в развитие про
изводительных сил области.

В. Е. Зуев выразил благо
дарность и признательность 
ЦК КПСС, обкому партии 
за высокую оценку коллек
тивной деятельности томских 
ученых.

’Присутствовавшие при 
вручении наград члены бюро 
обкома КПСС, ученые сер
дечно поздравили В. Е. Зу
ева с высокой наградой.
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XXVII
C b E S i L
КПСС

В з ы с к а т е л ь н ы й  
С М О Т Р  

НАШЕЙ РАБОТЫ
НЕ В СТОРОНЕ!

Бригадная организация 
труда в сборочных цехах 
электролампового завода 
существует давйо. Сама 
технология изготовления 
продукции требует именно 
коллективного труда. Но 
бригады долгое время не со
вершенствовали свою орга- 
низагщю. Даже сложился 
(яец(оторый стереотип, когда 
считалось, что чем больше 
мы людей включим в брига- 

тем лучше будем рабо
тать.

Помогли нам избавиться 
iJt такой цсихологии мерос 
•п^йгятйя, которые сразу ж© 
г(осле X X VI съезда КПСС 
проводились партийными, 
хозяйственными органами. 
Как известно, в ноябре 1983 
года Политбюро Ц е н т-
ральиого Комитета КПСС 
р а с с м о т р е л о  в о п р о с  
по 1совершенствованию бри
гадной организации труда. 
Важные решения на этот 
счет принимались на пле
нумах областного, городско
го, районного комитетов 
партии.

Естественно, партийная ор
ганизация нашего предпри
ятия, коммунисты не стоя
ли в стороне от этой рабо
ты. Еще три года назад 
член партии А. П. Родиков 
предложил в бригадах при 
распределении заработка 
применять ' коэффициент 
трудового участия. Опыт 
показал, что КТУ способст
вует повышению производи
тельности труда, подтягива

ет, дисциплинирует людей. 
Сейчас все коллективы це
ха применяют этот прогрес
сивный способ оплаты тру
да.

Но КТУ не всемогущ. В 
некоторых бригадах,
считалось, что если они’ 
применяют КТУ, значит, 
вроде бы не отстают от 
жизни. Однако, обсуждая 
постановление ЦК КПСС о 
дальнейшем совершенство
вании бригадной организа
ции труда в промышленно
сти, коммунисты нашей 
парторганизации пришли к 
выводу, что важно, как бу
дут пр)и этом работать сове
ты бригад.

В созданные советы бригад 
вошли: бригадиры, профор
ги и наиболее автори
тетные рабочие. Какое вли
яние они имеют сегодня? 
Большое. Если до этого воп
росы по расстановке рабо
чих на линии, распределе
нии заработной платы ре
шал мастер, то теперь эти 
функции выполняет совет. 
Совет бригады по сути дела 
стал полноправным хозяи
ном на производстве, орга
низатором его.

Боевитость советов посто
янно поддерживается пар
тийной организацией цеха- 
через коммунистов, которые 
входят в их состав, через 
партгруппы. К примеру, в 
прошлом году по инициати
ве коммзчгиста А. Симакова 
на 14-й и 15-й линиях две 
бригады объединились в

одну укрупненную. Возгла
вил этот коллектив комму
нист А. Гиль. Первые меся
цы работы показали, что 
такая организация труда на 
этом участке наиболее эф
фективна. Проще решать 
вопросы взаимозаменяемо
сти, взаимопомощи. В ре
зультате увеличился вы
пуск ламп. Хочется на
деяться, что такая форма 
организации труда найдет 
преемников и на других 
участках цеха. С этой целью 
партбюро развернуло разъ
яснительную работу.

В нашем цехе увеличи
лось за последнее время 
количество партийных
групп. Их стало шесть. Они 
созданы по производствен
ным участкам. Сегодня в 
каждой бригаде работают 
коммунисты, которые мно
гое сделали для становле
ния и совершенствования 
передовой организации про
изводства. Особенно хочется 
отметить членов партии 
А. Елегечева, В. Висгавлю- 
ста, Г. Шабанову, И. Дями- 
нова. Бригады, в которых 
они трудятся, успешно 
справляются с государст
венным планом и теми по
вышенными обязательства
ми, которые приняты в 
честь 40-летия Победы, по 
досрочному выполнению 
пятилетки.

Выше я говорил о людях, 
которые немало проработа
ли на предприятии. Но за 
последние годы изменился 
качественный состав пар
тийной организации . цеха. 
Пришло молодое пополнение 
—• рабочие со средне-техни
ческим образованием.

Д1

Большинство наших рабо
чих коммунистов сегодня 
разбираются в деле не хуже 
мастера. Улз^чшилась воспи
тательная работа в коллек
тиве. Люди стали принци- 

иальнее в отношениях 
руг с другом, не мирятся 

с непорядками. Раньше мало 
кого волновало то, что сда
ча готовой продукции ве
дется допотопным способом. 
Сегодня коммунисты цеха 
ставят этот вопрос остро. 
Ведь что получается? На 
сборочных линиях внедря
ется новая техника с при
менением автоматики и 
электроники, что, естествен
но, облегчает работу бригад. 
Повышаем производитель
ность труда, качество выпу
скаемой продукции. А  сдать 
лампы на склад без потерь 
не можем. Виной тому руч
ной труд, который пока 
главенствует здесь. Говори
ли в  партийной организа
ции об этом не раз. Нако
нец решение проблемы 
сдвинулось с «мертвой точ
ки». На заводе разрабаты
вается новая технология 
сдачи готовой продукции.

Беспокоит коммунистов и. 
другое. На последнем пар
тийном собрании зашел 
разговор о том, что можно 
еще сделать для повышения 
производительности труда, 
улучшения качества про
дукции на линиях по изго
товлению ламп общего на
значения. Надо смотреть 
правде в глаза; на нынеш
нем оборудовании нам не 
увеличить выпуск продук
ции. Сейчас оно работает 
на пределе. Необходимо со

вершенствовать '  оборудова
ние. Но мешает определен
ный психологический барь
ер. Ведь на этих линиях 
сделано уже немало: поста
влены устройства, которые 
значительно облегчили труд 
работниц.

Отрадно, но вовсе не 
значит, что это предел. А  
так, видимо, решили неко
торые товарищи. Сейчас са
мые «узкие» места на ли
ниях —  цоколевание и упа
ковка ламп. Эти работы 
производятся в основном 
вручную. Между тем в це
хе несколько лет стоят го
товые к работе полуавтома
ты по упаковке ламп. Они 
не задействованы лишь по
тому, что на заводе не от
работан этот технологиче
ский процесс. Вот и пылит
ся в углу дорогостоящее 
оборудование.

Сегодня технический про
гресс —  главный путь к 
совершенствованию произ
водства, еще более произво
дительной работе бригад, 
улучшению самоуправления 
коллективов. Хочется на
помнить слова из отчета 
ЦК КПСС на XXVI съез
де КПСС: «Если каж
дая партийная организа
ция на своем участ
ке использует все резервы, 
наведет должный порядок 
во всем, то и дела всей 
страны продвинутся дальше 
вперед». Нас это прямо ка
сается.

Ф. НИКИТИН,
парторг цеха № 22 Том
ского электролампового,
завода, член Кировского 

райкома КПСС.

Рассказываем о дозорных

и П9ЛН0И0ЧИЕН  
Д О Р О Ж И Т

—  У  Стригиной Августы 
Павловны группа хорошая, 
боевая. —  Председатель Ок
тябрьского комитета народ
ного контроля Г. М. Сва- 
ровский на минуту заду
мался.— В прошлом году за
собиралась Августа Павлов
на на пенсию, а замену по
добрать не смогли. Вроде бы 
и. дозорные в тресте иници
ативные, но без нее в их 
работе что-то теряется.

Познакомившись с Авгу- 
Р5ГОЙ, Павловной, поняла, что 
это «что-то» —  организатор
ский талант, умение увлечь 
людей, ' за незначительным 
увидеть большое.

...С междугородного пере
говорного пункта в «Дор- 
ремстройтрест» стали по
ступать квитанции к опла
те. Набралось их столько, 
что без внимания этот 
факт оставлять было нель
зя.

Августа Павловна заня
лась «следствием». Вскоре 
выяснила, что любитель 
поболтать за чужой счет —  
художник-оформитель тре
ста Ю. Андреев, который 
прежде уже был уличен в 
нечестности. В прошлом го
ду ему пришлось уплатить 
приличную сумму за ис
пользование служебного те
лефона в личных целях. 
Рассчитавшись с  бухгалте
рией и надеясь, что буря 
улеглась, он взялся за ста
рое.» Правда, теперь заказы
вал переговоры не на свое 
имя. Дотошные контролеры 
вторично вьшели его на чи
стую воду. Заставили спол
на уплатить по счетам, а 
администрация удержала с 
говоруна третью часть ме
сячного оклада.

Сама Августа Павловна 
за государственное радеет 
душой. Как председатель 
группы народного контроля 
она строго спрашивает . с 
тех, кто допустил брак и * 
кто не позаботился о coxj 
ранности социалистической 
собственности.

Несколько лет назад в 
управлении механизации —  
одном, из подразделений 
треста :—  были большие 
приписки. Как с ними бо
роться? Вычесть незарабо
танное из зарплаты водите
ля? Вынести ему выговор? 
А  как поступить с масте
ром», подписавшим «липу»? 
Наказать решили обе сто
роны: с мастера Спиридо
нова по настоянию дозор
ных администрация удер
жала треть должностного 
оклада, а из зарплаты ма- 
нгиниста моторного катка , 
Шалина вычла сумму, не
законно выплаченную ему 
за невыполненный объем 
работ.

С приказом по тресту 
ознакомили всех инженер- 
1*)-технических работников.

Крепче стала дисциплина в 
низовом звене, повысилась 
ответственность ' ИТР за 
подписанные документы. И 
приписки теперь редкость.

Много внимания группа 
уделяет качеству. Настаива
ете виновные 'за брак долж
ны рассчитываться из соб
ственного кармана. Ее под
держивает администрация. 
Когда дозорные обнаружи
ли, что ДСУ-2 во время ре
конструкции просп е к т а 
Фрунзе не. все работы вы
полнило хорошо, они по- 
трэ6овали_ чтобы виновных 
наказали. По предложению 
контролеров начальника 
участка В. И. Бондакова в 
тресте лишили трети долж
ностного оклада и застави
ли передельгаать брак за 
свой счет.

У группы такой автори
тет, что под ее наблюдение 
побаиваются попасть и ра
бочие, и ИТР, тем более 
что дозорные интересуются 
не только производством, но 
и бытом.

Августа Павловна сочла 
себя полномочной выс
тупить против первоочеред
ного предоставления квар
тиры инженеру по технике 
безопасности В. П. Родионо
ву: он неоднократно по
падал в медвытрезвитель и 
на производстве работает с 
прохладцей. Обо всем этом 
Стригина решительно за
явила на общем собрании 
треста. И ее поддержали.

Казалось бы, не входит 
это в обязанности народных 
контролеров —  следить за 
распределением жилья. Есть 
администрация, профсоюз, 
стоит ли вникать в эту сфе
ру еще и дозорным?

— Стоит, —  считает Ав
густа Павловна. —  На Все
союзном совещании народ
ных контролеров речь шла 
о том, чтобы дозорные про
являли больше внимания к 
тем, кто живет не по сред
ствам, пьянствует, наруша
ет трудовую дисциплину.

Беспокойство . и делови
тость —  вот что отличает
A. П. Стригину на произ
водстве и в общественном 
Дёле. Она награждена 
орденом «Знак Почета» 
и медалью «За доблестный 
■ труд. В ознаменование 100- 
летия со дня рождения
B. И. Ленина».

За активную работу коми
тет народного контроля Ок
тябрьского района поместил 
портрет А. П. Стригиной на 
свою районную Доску по
чета, а «Дорремстройтрест» 
поощрил материально. Она 
же очень радовалась тому, 
что отмечена общественная 
активность и других дозор
ных, ее коллег —  асфаль- 
тировщиц ДСУ-1 В. И. Тро- 
новой и Н. В. Дуд:иной.

в . ‘КОЛЕСНИК.

Острый сигнал

Не выполняют обязательства
Завершить ремонт посевной и почвообрабатывающей тех- ' 

ники и первому февраля — таково было обязательство ме
ханизаторов Каргасокского района. Но слово свое они так и 
не сдержади, 92 процентами определяется готовность тех
ники к предстоящим полевым работам. Но никто подготов
ленную технику из ремонта не принимал. Бездействуют и 
инженерные службы ;$озяйств, и служба госсельтехнадзора, 
возглавляемая В. И. Галкиным.

В совхозе «Труд» в начале зимы было создано ремонтное 
звено, но распалось: не было запчастей. То же самое может 
ожидать и других, если РАПО не примет надлежащих и 
срочных мер по соблюдению графика поставки запасных 
частей.

Г. БОГДАНОВ.

Н О В Ы Й  Ш А Г  К П Р О Г Р Е С С У
На Тутанском заводе 

силикатных строительньпс 
материалов началось 
строительство технологи
ческой линии и склада, 
откуда в цехи будет по
даваться нефелиновый 
шлам —  отходы произ
водства с Ачинского гли
ноземного комбината. Ис
пользование отходов алю

миниевого производства 
в качестве добавки к ис
ходному традиционному 
сырью позволит пред
приятию выпускать кир
пич и облицовочную 
плитку качеством значи
тельно выше его обычной 
продукции. Состав новой 
смеси разработан специ

алистами «Росоргтехстро- 
ма».

Строительство склада и 
технологической линии 
ведет передвижная меха- 
низщюванная колонна 
№ 480 «Томсксельстроя».- 
В этом году на новом 
объекте ^ д е т  освоено 
480 тысяч рублей.

Л. КАБАНОВА.

? i - " ■»^  л» S "у.

Большим авторитетом в коллективе Рыбаловской мех- 
мастерской совхоза имени 50-летия СССР Хомского рай
она пользуется слесарь цеха топливной аппаратуры Вла
димир Анатольевич Чепелев. Все заказы механизаторов 
он выполняет в срок и с хорошим качеством.

Фото Н. Потапова.

Д О Б Е Р И  Е  

О Д Н О С Е Л Ь Ч А Н
в  этом году Ирине Поли

вановой исполняется двад
цать лет. Подруги по работе, 
животноводы Байгалинской 

■ фермы совхоза . «Тегульдет- 
ский», назвали Ирину своим 
кандидатом в > депутаты рай
онного Совета народных 
депутатов. Доверие одно
сельчан, их признание она 
заслужила своим добросове
стным трудом.

С малолетства Ирина ста
ла постигать основы мастер
ства доярки, когда прибега
ла на ферму посмотреть на 
работу матери —  Е. И. Ме- 
телевой, в прошлом 1|звест- 
ной в районе доярки, а те
перь бригадира животново
дов, а также и на своих 
старших сестер Галину и 
Светлану. После окончания 
восьми классов Ирина при
шла на ферму. И с таким 
задором стала работать, что 
за первый же год надоила 
от каждой коровы по 3.000 
килограммов молока, стала 
одной из лучших доярок 
района.

В прошлом году Ирина 
получила от каждой коровы 
своей группы по 3.310 кило
граммов молока. В немалой 
■ степени благодаря ее труду 
и вся Байгалинская ферма 
возглавляет районное социа
листическое соревнование.

В. ш и п и ц ы н .
Тегульдетский район.

-

Комсомолец Рустам Батретдинов и 
Риф Гузин составляют экипаж экскава
тора. Работают они в управлении меха
низации треста «Томскгазстрой» на о с-. 
воении Васюгана. Рустам и Риф не но
вички на васюганской земле, свою ра

боту они делают добросов е с т н о. 
Сменное задание экипаж выполняет бо
лее чем на 10Q процентов.

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

Наши кандидаты

«ЧТО НОЖНО взять СЕБЕ?»
Как-то призналась мне 

Татьяна Фоминых:
—  Кругом столько инте

ресного —  успевай только 
смотреть: что можно взять 
себе, а без чего можно обой
тись? Побывал кто-то из 
знакомых на выставке, по
делился впечатлениями — 
мне тоже хочется сходить. 
Вижу человек увлеченный, 
с чувством юмора —  это мне 
подойдет, постараюсь раз
вить в себе. Кто-то расска
зывает о модных тряпках, 
увиденных в магазине, —  
послушать послушаю, ио 
чувствую: это не мое. Жаль 
время тратить...

Раньше я знал, что преж
де чем занять место за резь
бошлифовальным станком в 
инструментальном цехе, Та
тьяна работала искровиком в 
соседнем заготовительном. 
При нашей встрече не удер
жался —  спросил, чем был 
вызван переход на новое 
место.

—  Не могла смириться с 
однообразием, моцотонно- 
стью работы... Пожалуй, 
слишком легкая для меня 
§ыла обязанность.

—  А другую работу в том 
же цехе найти было нельзя?

—  Можно. Я даже догово
рилась со старшим мастегюм 
участка винтового проката 
А. И. Черкасским, чтобы 
перейти к нему. Но началь
ник заготовительного цеха 
не разрешил.

—  Как же все устроилось?
:—  Спасло, то, что завод

хорошо знала... Поискала, 
нашла в инструментальном 
свое место. А  уходить сов
сем было жалко: все знако
мо, шесть лет к тому време
ни отработала, да и сестра 
старшая здесь у меня вР С У  
работает.

В кофточке, накинутой по
верх рабочего халата, здесь 
в цехе она показалась ка
кой-то домашней, словно 
«колдовала» не у  станка, а 
у  кухонной плиты.

Я думал, что дух поиска, 
дух творчества в такой, ка
залось бы, прозаичной про
фессии, как резьбошлифов- 
щик, невозможен. И ошиб
ся. Из разговоров с настав
ником Татьяны —  В. П. Гав
риком, с ней самой, понял.

что в этой профессии целый 
мир «секретов». Важно не 
только накатать ролик по 
точно выверенному шагу, 
важно знать, как и где’ .он 
будет использоваться. И ка
кой срок службы этому ин
струменту отмерен. Тогда 
работа над самой простей
шей деталькой становится. 
творческой.

...Гладкий, легко умеща
ющийся на ладони брусок с 
четким рельефом на одной 
из сторон —  вот результат 
ее труда. Без этого инстру-, 
мента не будет самых ходо
вых метчиков М5, выпуска
емых в цехе плашек. (А их 
завод ежемесячно реализует 
на 260 тысяч рублей). Спрос 
же цеха на инструмент вто
рого порядка удовлетворяет 
один станок, и работает на 
нем Татьяна.

Шлифовальный круг, по
заранее заданной програм
ме, плавно скользит по по
верхности ролика. Татьяна 
улыбается. Раз настроение 
хорошее, значит, все идет 
по расписанию.

—  Вас интересует, — 
спрашивает она, —  почему 
я не пошла по накатанной 
тропинке: школа —  вуз?

—  Прозорливость —  это 
тоже черта вашего характе
ра? —  спрашиваю я в свою 
очередь.

— Я привыкла, что это ин
тересно почему-то всем... 
Мне не хотелось зависеть от 
родителей —  стремилась к 
самостоятельности.

—  А на вечернее?
—  В прошлом году, когда 

наши ребята В. Быстрикови 
Р. Гайнулин решили посту
пить в наш машинострои
тельный техникум, уговари
вать меня долго не приш
лось. Согласилась, сейчас 
учусь.

Родом Татьяна из Казах
стана. У  ее родителей, Анны 
Силовны и Виктора Федо
ровича, —  четверо детей: два 
сына — Петр и Алексгшдр, 
дочери —  Надежда и вот 
она, младшая. Хоть и млад
шая, но ее не баловали в 
семье. Правда, с учебой все 
ребята справлялись успещ. 
но. За старшими тянулась и 
Татьяна. Особо ей нрави

лось рисование: Вместе с 
Петром часто выпускали 
стенную школьную газету. 
Эта увлеченность осталась у 
Татьяны и теперь. Обязан
ности члена комсомольского 
бюро она сочетает с работой 
в цеховой редколлегии. На 
одной из последних комсо
мольских конференций за
вода их молодежная газета» 
«Инструментальщик» была 
удостоена первой премии.

Новые мысли, новый , им
пульс в работе дало поста
новление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
партийного руководства ком
сомолом и повышении его 
роли в коммунистическом 
воспитании молодежи». У 
комсомольцев цеха добрые 
связи с подшефным 5-м 
«б» школы JVo 1. Бы
ли там на дежурстве, при
нимали участие в классном 
собрании. Но Сама Татьяна 
считает эти мероприятия 
малоэффективными. «Чтобы 
оживить комсомольскую ра
боту, —  считает она, —  на
до больше бывать со школь
никами. Организовать, на
пример, интересный турпо
ход было бы и полезно, и 
интересно, и главное, это 
по силам молодежи цеха.

' Мы обязательно организуем 
такие походы».

Путешествия для нее — 
настаящая страсть. В них 
Татьяна удовлетворяет свою 
потребность во встречах с 
интересными людьми, в 
знаниях о родной стране. 
Она считает, что именно, в 
походах люди полностью 
раскрываются, учатся бес
корыстию и стойкости пе
ред трудностями.

Цельный, упорный харак
тер у Татьяны Фоминых, 
она понимает людей и стре
мится им помочь. Ее иск
ренность и обязательность 
отмечают все товарищи по 
работе. Именно за эти чер
ты характера Татьяну и вы
двинули кандидатом в депу
таты областного Совета. 
Есть все основания надеять
ся, что Татьяна оправдает 
оказанное ей доверие.

В. СМИРНОВ.
Томский завод
режущих инструментов.

Общественный
запрос

в  леспромхозах области 
идет напряженная борьба за 
вьшозку в феврале миллио
на кубометров. Это соревно
вание началось в январе, и 
взятый ритм перенесен на 
следующий месяц. Мы тоже 
готовы бороться за высокие 
рубежи.

С  февраля мы по-новому

В О Ж И Д А Н И И
организовали свою работу. 
Операторы челюстных по
грузчиков и ремонтники 
с^ъединились в одну брига
ду и трудятся на один на
ряд-задание. Это сделано для 
того, чтобы усилить вывоз
ку. Но с первьк же шагов 
бригаде не создали условий. 
Нужно грузить по 700 кубо
метров в сутки, а мы

часами стоим без дела. Еще 
ИИ разу не сделаш норму. 
Вот мы и спрашиваем у 
администрации леспромхоза: 
когда, же нам дадут воз- V 
можность соревноваться в 
полную силу?

О. МАКАРЧУК, 
бригадир 

Ертайского леспромхоза. 
Кривошеинский район.

Среднее звено 
управления к т о  П Р И Д Е Т  НА С М ЕН У?

Однажды я спросил председате
ля передового в Первомайском 
районе колхоза «1 Мая» Геннадия 
Ефимовича Барановского о том, 
почему, • на его взгляд, отстает 
колхоз «Искра».

—  Очень трудно сейчас прихо
дится Анатолию Ивановичу Ма- 
товникову, —  посочувствовал Ба
рановский и пояснил: —  Его вы
нуждены были выбирать предсе
дателем в пожарном порядке. А 
чтобы стать руководителем хо
зяйства, надо сперва немало по
учиться этому делу. Сколько на 
моей памяти грамотных специа
листов потерялось из-за поспеш
ного назначения их «командира
ми»!

1К0ЛХОЗ «1 Мая» —  своего рода 
кузница сельских кадров не толь-» 
ко для своего района, но и для 
области. Но, несмотря на «утеч
ку» ква1лифицирсванных работ
ников, хозяйство своих ведущих 
позиций не теряет, а, наоборот, с 
каждым годом прибавляет резуль
таты. Что важно: главная роль в 
этом принадлежит руководите
лям, специалистам среднего зве
на, которые развивают и упрочи
вают добрые традиции колхоза. В 
хозяйстве удачно сочетаются энер
гия молодости с опытом ветера
нов. «Пожарные» меры в работе 
с кадрами применяются крайне 
редко. •

Но вот осенью прошлого года 
Неожиданно отказался быть уп
равляющим Ломовицким отделе
нием В. С. Толкачев. Устал от

безостановочной круговерти сель
ских забот, которые . в первую 
очередь сходятся на нем, управ
ляющем.
■ Кем заменить ■ Толкачева? Кан
дидаты были, да вОт не промах
нуться бы. И выбор Барановского, 
одобренный правлением и парт
комом, пал на совсем еще моло
дого паренька.

..В  колхозной конторе встрети
лись два человека. Первый —  в 
фуфайке, невысокий, быстрый, а 
второй —  покрупнее, одет в паль
то, но не очень уверенный... Оба 
неуловимо похожи друг на друга.

—  Ты, Геннадий, в конторе-то 
не больно засиживайся, —  говорил 
первый второму. —  Будь всеода 
там, где люди,, работа. В конто
ре не станешь руководителем.

Первый —  это прославленный 
б|ригадир иЗ Крутоложного, лазфе- 
ат Государственной премии СССР 
Валерий Филиппович Лебедев, а 
второй —  его сын Геннадий. Нет, 
неспроста в колхозе теперь шу
тят: «Лебедев-старший начи
нает день с разнарядки не в Кру
толожном, а в Ломовицке». Доля 
правды в этом есть. Валерию Фи- 
липпсвичу хлопот прибавилось. 
Пока Геннадий работал перед гла
зами, спокойно было родительское 
сердце. И вот заволновался отец: 
справится ли сьш, не уронит ли 
марку Лебедевых?

К осени прошлого года Генна-. 
дий закончил совхоз-техникум по 
специальности механика - орга
низатора. Вернулся домой. Его

назначили управляющим. Справ
ляется ли?

Геннадий пожал плечами:
—  Вот зимовку закончим, про

ведем посевную, корма запасем, 
урожай уберем, зябь напашем, 
тогда и поглядим... И надо, ду
маю, строить мастерскую — как 
у отца в бригаде... Присматрива
юсь к людям. Месяц стажировал
ся у  своего предшественника Тол
качева. По-моему, он зря брал в,се 
вопросы на себя, потому и не вы
держал. Я даю больше самостоя
тельности животноводам —  это 
лучший коллектив в районе. И 
почему бы не доверять опытной 
заведующей фермой О; Ф. Нар- 
кевич? А  вот бригадир механиза
торов М. В. Борило явно отвык 
от самостоятельности и запросил
ся в отставку,

Ломовицкое отделение большое, 
и очень просто потеряться между 
животноводами и механизаторами, 
мастерскими и конторой колхоза. 
Принимал это отделение Геннадий 
Лебедев в самое трудное время—  
в разгаре затянувшейся з^орки. 
Не готовы были еще и дворы к 
зимовке. Но хлеба убрали одни
ми из первых в районе, зимовку 
начали организованно.

Если Лебедев-младший только 
еще осваивается в трудной долж
ности и главные испытания ждут 
его впереди, то Виктор Александ
рович Симолин вот уже два года, 
как управляет знаменитым Кру- 
толожненским отделением. При
нял он его в свои тридцать лет от 
самого Ф. Н. Кондратюка, муд

рейшего колхозного вожака. А  до 
этого был водителем, заочно за
кончил сельскохозяйственный 
техникум.

Казалось бы, после Кондратюка 
работать управляющим нет ниче
го проще: все отлажено. Но Вик
тор очень скоро убедился, что по
рядок во всем поддерживался в 
первую очередь каждодневным, 
самозабвенным трудом Кондра
тюка, и старым багажом ему не 
прожить. Да, ломать и переделы
вать ничего не надо. Но необхо- 
,димо вжиться в систему хозяйст
вования на таком вькоком уров
не, найти в ней свое место и раз
вивать дальше. Скопировать стиль 
работы Федора Назаровича не
возможно, а вот его рачительность, 
упорство и принципиальность Си
молин перенял. Он старается де
лами завоевать уважение одно
сельчан, их признание. Земле
дельцы Крутоложного, как и пре
жде, лидеры не только в районе, 
но и в области. Вьпцло из застоя 
животноводство. За прошлый год 
подняли продуктивность коров на 
376 килограммов молока.

В земледелии Симолияу креп
ко помогает В. Ф. Лебедев. А  жи
вотноводами руководит молодой 
бригадир Геннадий Петрик. С ним, 
кстати, чаще всего и приходится 
иметь дело управляющему. Ведь 
животноводству хоть двадцать че
тыре часа в сутки внимание уде
ляй, а зее будет мало. Только 
Геннадий дух перевел; на ферме 
дела в гору пошли, а Симолин 
тут как тут: надо еще лучше ра

ботать! Собрались вводить новые 
условия КТУ —  и заспорили мо
лодые руководители. Один ратует 
за «общий котел», второй, —  за 
индивидуальный з̂ чет. Но это де
ловой спор. Если не вдруг - они 
приходят к взаимному согласию, 
то советуются с животноводами.

По характеру это несколько 
разные люди. Симолин сдержан и 
немногословен в духе Кондра
тюка, а Петрик буквально не зна
ет угомона.' Его страдть —  общест
венная работа, спорт. Не может 
обойтись без него художественная 
самодеятельность, вокруг него 
всегда полно молодежи. «Органи
затор», —  сдержанно, боясь пере
хвалить, отзывается о нем Симо
лин. «Покоя не дает, цепкий»,— 
р очередь говорит об управ
ляющем _Петрик. В общем, живут 
дружно, но без панибратства.

— Там же, в Крутоложном, не
заметно вырос и окреп агроном 
отделения Владимир Мельников, 
—  рассказывает председатель кол
хоза. — Работяга, скромный, на
стойчивый. И талант руководите
ля у  него есть. Готовим на управ
ляющего. У  нас в колхозе команд
ные должности на три четверти 
занимают молодые. Есть у  нас 
давние и крепкие традиции в вос
питании собственных управленче
ских кадров. Такие традиции 
нужны и той же «Искре». Тогда 
и к этому хозяйству придет ус
пех.

Г. ГОРЧАКОВ.
Первомайский район.
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Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь

г а з е т н о й  с т р о к и

ЭФФЕКТИВНОСТЬ РАБОТЫ  ПЕЧАТНОГО ОРГАНА—  
ПОНЯТИЕ НЕПРОСТОЕ: НБГ ОБЪЕКТИВНЫХ КбЛИ- 
ЧЕСИВЕЙНЫХ КРИТЕРИЕВ. УЧИТЫВАЮЩИХ ЕГО В 
ПОЛНОЙ МЕРЕ. ПОЭТОМУ ЛЮ БАЯ ОЦЕНКА ЭФ Ф Е
КТИВНОСТИ В  ИЗВЕСТНОМ СМЫСЛЕ ОДНОСТОРОН
НЯЯ. ПОСМОТРИМ, КАКО ВА ОФШ Щ АЛЬНАЯ РЕАК
ЦИЯ НА ГАЗЕТНЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ МИНУВШЕГО 
ГОДА.

В ОТВЕТ НА КРИТИКУ «КРАСНОГО ЗНАМЕНИ» 
РЕДАКЦИЯ И ЕЕ ЧИТАТЕЛИ ПОЛУЧИЛИ В ПРО
ШЛОМ ГОДУ 3.068 РАЗЪЯСНЕНИЙ ОТ КОМПЕТЕНТ
НЫХ ЛИЦ. В 1.126 СЛУЧАЯХ ПРИНЯТЫ МЕРЫ ПО 
УСТРАНЕНИЮ ОТМЕЧЕННЫХ НЕДОСТАТКОВ. ПО 
СИГНАЛАМ ГАЗЕТЫ НАЛОЖЕНО 1.231 АДМИНИСТРА
ТИВНОЕ ВЗЫСКАНИЕ. 36 «ГЕРОЕВ» НАШИХ ПУБЛИ
КАЦИЙ ПРИВЛЕЧЕНЫ К  ПАРТИЙНОЙ ОТВЕТСТВЕН
НОСТИ, 34 —  К  УГОЛОВНОЙ; 39 НЕРАДИВЫХ РАБОТ- 
ЙИКОВ УВОЛЕНЫ С ЗАНИМАЕМЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ.

В СЕГОДНЯШНЕЙ ПОДБОРКЕ МЫ ВОЗВРАЩАЕМСЯ 
К  ТЕМАМ, ТАК ИЛИ ИНАЧЕ ЗАТРОНУТЫМ «КРА
СНЫМ ЗНАМЕНЕМ» В МИНУВШЕМ ГОДУ.

Г Е О Л О Г И Я :  П У Т И  Р А З В И Т И Я

В Ы  и  т
НА П Е Р Е Д О В Ы Е  

Р  9̂  Б  Е Ж  И
Ответы на публикацию «Сложный баланс» |«Красное знамя», 
1 ноября 1984 года]

Партийное бюро, а затем и коллектив экспедиции об
судили публикацию и призвали ее правильной. Партий
ное бюро обязало председателя партийной комиссии по 
контролю деятельности администрации активизировать 
СВ..Ю работу. Профкому предложено усилить работу по 
организации социалистического соревнования, повысить 
его гласность.

Для повышения отвегсгаенности инженерно-техниче
ских работников проведена их переаттестация. Введены 
в практику идеологические планерки с ИХР.

С цел1̂  ускорения работ на Герасимовском месторож
дении пересмотрены и уточнены планы работ, сконцент
рированы силы. В 19,85 году на этой площади будет про
бурено 7 дополнительных скважин. Для ̂  повышения ка
чества работ по испытанию скважин и оценке месторож
дения сбздана укрупненная специализированная брига
да по опробованию, способная решать серьезные целе
вые задачи. „

Н. БУТВИЛОВСКИЙ, 
секретарь партбюро Каргасокской нефтегазоразве

дочной экспедиции.

Руководство объединения 
«Томскиефтегазге q л о г и я», 
рассмотрев Иубликацию 
«Сложный баланс», призна
ло, что неудовлетворитель
ная работа Каргасокской 
НГРЭ в прошлом году объ
ясняется слабым руководст
вом и низкой организацией 
труда на основных видах 
работ. Вина за это ложится 
на начальника экспедиции 
И> В. Тихонравова, главно
го" инженера В . Н .-Кугузо- 
ва, главного геолога А. И. 
BepesoecriOTO. Недостаточен 
контроль за деятельностью 
коллектива и со стороны 
объединения. В результате 
плановые задания 1984 го
да экспедиция не выполни
ла, организационные про
стои, аварии и браковые ра
боты составили в общем ба
лансе временя больше 40 
процентов.

Если проанализировать 
материально - тоническое 
снабжение иефтеразведчиков 
Каргаока, то можно от'ме- 
тить: из десяти основных
видов материалов и обору
дования потребности не 
были удовлетворены только

по трюм позициям; из-за 
недопоставки службами объ
единения. В  то же время 
экспедицией допущен зна
чительный перерасход ос
новных материалов из-за 
браковых и аварийных ра
бот; этим и ' ОбЪЯСНЯЮ'.’СЯ 
нехватка цемента, глинопо
рошка, бурильных и насос- 
но - ксмпрвссоршьк труб. 
Между тем эта прюдукция 
была выделена экопедиции в 
строгом соответствии с нор
мами.

Сейчас объединение «Томск- 
нефтегазгеология» прини
мает меры по ускоренной 
разведке Герасимовского 
месторождения и обеспече
нию этого объекта всем не
обходимым.  ̂ Для создания 
нормальных бытовых усло
вий рабочим на Герасимов- 
окое целевым назначением 
выделены^ три вагона-столе
вые, 10 жилых домиков, а 
также (из фондов I квар
тала) жилой комплекс «Вах-. 
та-40».

Главный технолог объеди
нения проанализировал ка
чество бурения скважин в 
Каргасокской НГРЭ. Выво-(

ды и рюкомендации, выте
кающие из этого анализа, 
стали основой для серьезной 
перестрюйки работ. Усилена 
технологическая дисципли
на бурения.

Наиболее сложно обстоит 
в экспедиции дело с испы
танием скважин. До недав
него времени коллектив не 
располагал достаточным 
штатом .испытателей. Но в 
нынешнем году каргасок- 
цам предстоит опробовать 45 
объектов это под силу 
только трем бригадам, при
чем они лолжнЬ|1- иметь про
изводительность труда на 
уровне отрас.тевых рубежей. 
Сейчас создана укрупненная 

. бригада испыготелей, кото
рая может одновременно 
вести работы на двух сква
жинах. В  плане —  органи
зация цеха по испытанию в 
составе трех бригад. Кроме 
того, часть объемов опробо
вания будет освоена сила
ми других экспедиций.

Финансовое положение 
экспедиции после газетного 
выступления улучшилось; 
помогли л ер ы , принятые 
объединением. Увеличен 
фонд заработной платы.

Объединение контролиру
ет работу по усилению ин
женерных служб экспеди
ции. Это позволит улуч
шить технологию нефтераз
ведки, повысить качество 
труда. Все перечисленные 
меры направлены на совер
шенствование деятельности 
НГРЭ и, в конечном счете, 
на решение важной задачи 
— ускоренной разведки Ге- 
расимовского месторожде
ния. Каргасокская экспеди
ция способна выйти на пе
редовые рубежи, и мы ока- 
зьшаем ей в этом необхо
димую помощь.

Г. ШЕСТАКОВ,
генеральный директор
объединения «Томскнеф- 

тегазгеология».

Резонанс
« Ж И Т Ь  -  ЗНАЧИТ  
Р А Б  О Т А Т  Ь ! »

Под таким заголовком в газете «Крас
ное знамя» были помещены зарисовка 
и портрет заслуженного человека —  до
ярки совхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района Анны Яков
левны Вороновой, награжденной орде
нами Трудовой Славы трех степеней. И, 
словно в продолжение разговора о том, 
чем ценен и славен человек, в этом же 
номере напечатана замечательная ста
тья рабочего корреспондента Николая 
Белоуса «Еще один шаг к лучшему». 
Очень броско и призьшяо за|санчивает 
он свою корреспонденцию: «Многое пред
стоит еще сделать. Ради этого надо 
много и здорово работать. а:ем . Пото
му что все хотят жить хорошо».

В вшпей газете помещается много 
поргретов трудолюбивых людей, кото
рые отдают свои силы и знания для 
того, чтобы сделать нашу жизнь еще 
прекраснее. Для них жить —  значит 
работать. Это не просто красивые сло
ва. Это —  закон нашей жизни.

Но ведь есть еще и такие люди, ко
торые думают только о своем личном

благе, ведут паразитический образ жиз
ни. Они ловко спекулируют, например, 
на нехватке рабочих рук. Иищ т̂ себе 
всевозможный «калым», лишь бы по
больше сорвать с организаций, не брез
гуют наживой и за счет личньпс хо
зяйств рабочих, служащих и колхоз
ников.

Честному, по-настоящему трудолюби
вому человеку как-то обидно бывает, 
что подобные «умельцы» пользуются у 
нас теми же благами, что и наши за
служенные рабочие. И вот что заде-. 
вает еще; у  нас кое-где на это особого 
внимания не обращают. Тунеядцы про
должают вольготно поживать.

Я многое видел на своем веку и знаю, 
что крепкая дисциплина и порядок ни
когда и никому не помешали. Скорее, 
наоборот —  споссйствбвали улучшению 
дел.

А. ИВУЛЬ, 
пенсионер.

пос. Морягеовка.

За подписью министра

« М н о г о г о  ж д у т  
о т  н а  с  «I ю д и »
Это письмо мы перепечатываем без сокращений 

«лично
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С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А
Н А Ч А Л Ь Н И К А М  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И И  « К А Л И Н И Н Г Р А Д - ,  

С Т Р О И » ,  « С О Ю З С П Е Ц С Т Р О И » ,  « С О Ю з е Т Р О И П Р О Е К Т » ,  
« С Т Р О И Т Е Х Н И К А »

Ч Л Е Н А М  К О Л Л Е Г И И  М И Н С Т Р О Я  С С С Р

3 НОЯБРЯ 1984 ГОДА Б 
ОЧЕРКЕ «МНОГОГО ЖДУТ 
ОТ НАС ЛЮДИ», ОПУБЛИ
КОВАННОМ В ГАЗЕТЕ 
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» (ОР
ГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТ
НОГО КОМИТЕТА КПСС И 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ), 
БЫЛ ПОКАЗАН ПЕРЕДО
ВОЙ ОПЫТ РАБОТЫ НА
ЧАЛЬНИКА ТОМСКОГО

ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО УП
РАВЛЕНИЯ СГРОИТЕЛЬ- 
СТВА Б. А. МАЛЬЦЕВА.

В ОЧЕРКЕ РАССКАЗЫ 
ВАЕТСЯ О ПРАКТИКЕ 
ЛИЧНОЙ РАБОТЫ ТОВА
РИЩА МАЛЬЦЕВА В ДЕЛЕ 
СОЦИАЛЬНОГО РАЗВИ
ТИЯ РУКОВОДИМОГО ИМ 
КОЛЛЕКТИВА, В СОЗДА
НИИ НАДЛЕЖАЩИХ УС
ЛОВИЙ ТРУДА И БЫТА

РАБОЧИХ, СПОСОБСТВУ
ЮЩИХ СТАБИЛИЗАЦИИ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ КОЛЛЕК
ТИВОВ.

ТОМСКОЕ ТЕРРИТОРИ
АЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВА В ТЕЧЕ
НИЕ ПЯТИЛЕТКИ УСПЕЩ- 
НО ВЫПОЛНЯЕТ ПЛАН ПО 
ОБЩЕМУ ОБЪЕМУ СТРО
ИТЕЛЬНО - МОНТАЖНЫХ 
РАБОТ, ЖИЛИЩНОМУ 
СТРОИТЕЛЬСТВУ, СООРУ
ЖЕНИЮ БОЛЬНИЦ И ПО
ЛИКЛИНИК, п о  ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА.

ПРОШУ ВАС ВНИМА
ТЕЛЬНО ИЗУЧИТЬ ДАН
НЫЙ ОЧЕРК И ПРИНЯТЬ 
НЕОБХОДИМЫЕ МЕРЫ ПО 
РАСПРОСТРАНЕНИЮ ПЕ
РЕДОВОГО ОПЫТА РАБО
ТЫ.

Г. А. КАРАВАЕВ, 
министр строительства 

СССР»,

Впечатляюща пано
рама Жилого района 
Томского нефтехими. 
ческого комбината! Ра
достно видеть, как рас
тет и развивается со
циальная база пред
приятия. Но этот оп
тимистический снимок 
в определенном смы
сле контрастирует с 
текстом; в публикации 
идет речь о том, что 
жильем нефтехимики 
обеспечиваются плохо. 
В долгу перед ними и 
город Томск, и стро: 
ители, и «родной» укс 
комбината...

—  У  меня в цехе доброй 
сотяи человек не хватает, 
как тут план тянуть? Там, 
где восьмерых надо поста
вить, работают в лучшем 
случае трое.

Таковы повседневные раз
говоры начальников основ
ных цехов ТНХК.

В прошлом году коллектив 
Нефтехима вырос на 899 че
ловек, а уволились 804. Те
кучка огромна. Почему? От
вет однозначен: туго с жи
льем.

Без ретроспекции не обой
тись. В 1981— 1984 годах пред
приятия Минстроя СССР 
должны были освоить на со
оружении жилья и соц
культбыта для ТНХК капи
таловложения на сумму 
22.700 тысяч рублей. Факти
ческое освоение составило 
13.349 тысяч. Явный недо
бор! Нефтехимики не полу-

Ж И Л Ь Е  ДЛЯ Н ЕФ ТЕЖ И М А

чили сотни квартир. Если 
учесть, что из года в год 
вводится от 270 до 315 квар
тир, То получится: не вы
полнена более чем годовая 
программа.

—  Долги строителей наше
му комбинату растут из го
да в год, —  говорит замести
тель начальника уксаТН ХК 
М. П. Кравцов, —  но гасить 
эти долги, похоже, никто не 
собирается. А  ведь об осо
бом отношении к нуждам 
Нефтехима говорят многие 
директивные документы; на
пример, постановление бюро 
Томского обкома КПСС от 
1 октября прошлого года, ре
шение Томского горисполко
ма от 5 октября...

Необходимые и своевре
менные меры! На их осно

вании принято решение уже 
в нынешнем году ввести по 
титулу Нефтехима 30 тысяч 
квадратных метров. А  во
обще до 1990 года подрядчи
ки обязаны давать по 40 ты
сяч квадратных метров в 
год. Насколько это реально? 
Увы... Мотивы строителей, 
не стремящихся форсировать 
темпы, звучат так: дескать, 
не выполнены у вас, доро
гие нефтехимики, коммуни
кации в шестом микрорай- 
рне, а посему не ждите вы
полнения плановых объемов.

Ну, как тут не вспомнить, 
что на протяжении двух лет 
освобожденная площадка в 
шестом микрорайоне зарас
тала бурьяном, но никто из 
субподрядчиков не думал 
засучивать рукава.

— В 1983 году на комму
никации было выделено 740 
тысяч рублей, —  говорит 
М. П. Кравцов, — а освоено 
чуть больше половины. Ру
ководители д е к  объяснили 
низкие темпы тем, что на 
полный объем инженерных 
сетей ассигнований малова
то. Ладно, в 1984 году дали 
мы деньги на этот полный 
объем —  1.970 тысяч рублей. 
И что же? Домостроители 
освоили лишь 44 процента 
годовой программы, а трест 
«Томскпромстрой» вообще не 
приступал к работам по 
прокладке магистрали. Чем 
это чревато? Прерывается 
технологическая последова
тельность стройки.

Но только необязательно
стью строителей сложившу

юся ситуацию не объяснить. 
Значительная доля ответст
венности за медленную 
стройку лежит на самом уп
равлении капитального стро
ительства THXI^ его руко
водители чрезвычайно робко 
подходят к проблемам за
стройки. Речь идет ггрежде 
всего о стратегии —  нет ши
рокомасштабного плана ра
бот, документация выдается 
буквально по крохам. Стро
ители вправе упрекнуть за
казчиков; настоящего фро
нта работ те не открывают. 
А  подрядчики, как известно, 
любят оперативный прос
тор...

Наша газета не раз под
нимала тему жилья для 
Нефтехима. Если просле
дить линию освещения этой

. -■ -i

темы, то можно заметить, 
что тон публикагщй стано
вится все менее бодрым. 
Становится очевидно —  и об 
этом пора сказать во все
услышание, —  что сегодня 
нехватка жилья ггреврати- 
лась в Тормоз для развития 
большого коллектива. Не по
ра ли Томскому горкому 
КПСС выступить в качестве 
арбитра затянувшегося спо
ра заказчиков и подрядчи
ков, не пора ли расставить 
точки над теми буквами,ко
торые этого требуют. Ведь 
развитие Нефтехима —  одна 
из важнейших составных 
частей программы развития 
областного центра.

В. ГРИНЬ.
Фото Б. Лисицына.

Внимание:
волокита

Более года назад томич 
И. А. Серебренников сооб
щил в редакцию о плачев
ном состоянии своей квар
тиры в новом благоустроеи- 
йом доме по улице Сергея 
Лазо, 6. Жалоба была на
правлена в горжилуправле- 
ние. Вскоре бывпгий управ
ляющий Октябрьским про
изводственным жилищно- 
ре.монтным трестом А. Е. Те
рехов прислал ответ редак-

сн о ва отп иска
ции. Проверка показала, что 
ничего в квартире И. А. Се
ребренникова не изменилось. 
И заметка под заголовком 
«Отписка» была помещена в 
«Красном знамени» 22 мар
та 1984 года.

Как же реагировали на 
критику в Октябрьском 
ПЖРТ? 19 апреля из треста 
пришел ответ, подписанный 
управляющей В. Н. Колбы- 
шевой (копии ‘ были направ

лены в Октябрьский райком 
КПСС и райисполком). На 
этот раз редакции, в част
ности, сообщалось, что пуб
ликация обсуждена в кол
лективе треста совместно с 
работниками ЖЭУ-9 и фак
ты подтвердились. За, пло
хое исполнение служебных 
обязанностей начальник 
ЖЭУ-9 В. П. Заика преду
прежден.

Но были в ответе и та

кие странные Олова; «От 
жильца в тресте имеется 
письменное заявление, что 
у  него нет претензий к ра
боте ЖЭУ-9; все недостатки 
устранены...»

Получив такую беспардон
ную отписку, раздосадован
ный новосел вновь написал 

. нам письмо. Вы догадьшае- 
тесь, уважаемый читатель, 
что Илья Афанасьевич да
лек от желания благодарить

руководство ЖЭУ-9 и Ок
тябрьского ПЖРТ, строите
лей д е к .

«Комиссий разных было в 
квартире много, —  пишет 
И. А. Серебренников. —  Но 
по-прежнему в пасмурную 
погоду и зимой «плачут» 
стены в квартире, покрыва
ются плесенью. Знают о не
доделках в д е к , но мер не 
принимают, хотя еще в мае 
минувшего года было обе
щано заменить балконную 

дверь, форточки, пробить 
вытяжную вентиляцию».

Семья И. А. Серебреннико
ва до сих пор расплачивает

ся за брак строителей. 
Ждет, когда работники 
ЖЭУ-9 и Октябрьского 
ПЖРТ начнут выполнять 
свои обязанности как следу
ет.

Отмолчались на публика
цию «Отписка» в Октябрь
ском райиопол'коме, пере- 
доверившись тресту. Не вы
сказали своего отношения к 
волокитчикам и в Октябрь
ском райкоме партии.

Редакция надеется, что 
виновные будут наказаны, а 
семье И. А. Серебренниксва 
окажут помощь не на сло
вах, а на деле.

М. НОВОСЕЛЬЦЕВА.

ЗИМНИК-85 .

К л ю чt

и  Ваею гану
Год назад наша газета была вынуждена вмешаться в 

дела автотранспортников объединения «Томскнефть». 
Поводом к тому послужило существование удивительно 
Запутанной и нарочито усложненной схемы, в соответ
ствии с которой грузы в район Пудина доставлялись бы 
машинами через Парабель, с двухсоткилометровым уд
линением рейса. На самом деле через Парабель никто 
из водителей не ездил, все ездили кратчайшей дорогой—  
через Вакчар, Парбиг, Кенгу; злоупотребления при этом, 
конечно, были очевидны: приписанный километраж,
невесть куда израсходованный бензин...

Можно было бы сегодня и не вспоминать дела давно ми
нувших дней, тем более что нынче на Васюганское на
правление продожеиа зимняя автотрасса по самому ко
роткому пути. Но упомянуть надо. Сегодняшние преиму
щества особенно ярко оттеняют важную, на наш взгляд, 
мысль; расчетливая продуманность транспортной схемы 
—  основа освоения новых пространств нефтяного Севера. 
Разумеется, такая продуманность подразумевает и дол
жный уход за зимником.

Ч то та к о е  оперативность...
17 января «Красное знамя» опубликовало критический 

репортаж «Рукотворное препятствие»: состояние моста 
через речку Емельджу заставляет тяжелогрузные маши
ны возвращаться в Томск... В день пзФликации в редак
цию позвонил заместитель начальника Томского управ
ления технологического транспорта Валентин Кашлаев и 
сообщил: мост исправлен, представители прессы могут 
убедиться в этом сами. Через три дня, проезжая по зим
нику от Кенги, мы удостоверились: ремонтники сработа
ли и впрямь оперативно.

В ведении Томского УТТ сейчас находится несколько 
сот километров зимника, включая трабсу на Пудино, до
рогу к Лугинецкому месторождению, солидный отрезок 
пути от Пудина к Пионерному. Не было года, чтобы наша 
газета не освещала дела на этих трассах, и потому сего
дня мы заявляем вполне авторитетно: нынешней зимой 
дороги содержатся, как никогда, хорошо. Ежедневно де
сятки автомобилей* «Томскнефти», «Томскгазстроя», тер
риториального управления строительства и других орга
низаций, участвующих в освоении второго и третьего 
нефтяных районов, проходят по зимникам, и, за редкими 
исключениями,' водителям не на что жаловаться. Средняя 
скорость машин выдерживается на уровне 40 километров 
в час, и это очень неплохой показатель, если учесть, что 
нормативная скорость для снежно-ледовых дорог задается 
в пределах 25— 30 километров.

Для содержания всех дтих проездов Томское УТТ соз
дало специальный зшасток, руководит которым молодой 
инженер Владислав Гапонов, вполне ответственный и 
очень разворотливый человек. Безусловно, в деятельно
сти дорожно-эксплуатационной службы, чье место рабо
ты растянуто на сотни километров, бывают и какие-то 
неполадки, но дело не в них, а в том, чтобы выдержать 
главный принцип —  оперативный контроль и ремонт до
рог.

Мы выехали из Кенги после доброго снегопада, но за
носы не стали помехой движению. На участке Емельд- 
жа —  Осипово работал гусеничный тягач с клином; ма
шину вел один из лучших механизаторов УТТ Александр 
Балабанов. Отрезок дороги Осипово —  Екыльчак мето
дично  ̂ разравнивал бульдозер Виктора Наумова; за ма
шиной оставалось снежно-ледовое шоссе, пригодное для 
многоГядного движения. Техника трудилась на протяже
нии всей трассы.

. . .И к а к  о н а  д а е т с я
Для того, чтобы, прочистить сто верст пути, бульдозери

сту нужно не отрьгааться от рычагов в течение двух су
ток. Подремал- в кабине —  и снова за работу. Одиноче
ство, нарушаемое разве лишь участливой беглой беседой 
с иным шофером. Грохот гз^ениц, гул мотора. Питание 
— сухим пайком... Не каждому такие условия по плечу 
и по силам.

Что ж, трудности на трассе носят вполне объективный 
характер. Однако это вовсе не значит, что условия тру
да и быта трассовиков нельзя совершенствовать. И тот 
же сухой паек включает в себя высококалорийную ту
шенку и сухую колбасу, сгущенное молоко. Возвращаясь 
с задания, механизаторы живут в чистых, теплых и бла
гоустроенных вагонах-домиках. (Олег Башков, заведу
ющий отделом гигиены труда областной санэпидстанции, 
особенно высоко оценил быт дорожников, стоящих в по
селке Осипово). Хорошая кухня, квалифицированные 
повара. (Про Нину Тураеву из поселка Котово рабочие 
сказали дружно: «Мы ее все очень любим. Все свое вре
мя отдает кухонным делам».) Как бы ни был напряжен 
график, ритм вахтовой жизни выдерживается строго: 
пятнадцать дней— в̂ тайге, пятнадцать— на отдыхе. Кстати, 
в составе участка вахтовики не только из Томска,. но и 
из Парабели, Молчанова.

Для автотраяспортникеш, нуждающихся в передышке 
после многих часов пути, УТТ содержит несколько пунк
тов отдыха в разных местах трассы. В вагончиках —  
постели с чистым бельем, кухонька, где можно сварить 
горячую пищу... Все это важно. Но было бы неплохо, ес
ли б удалось, наконец, отрегулировать режим работы 
стоповых в Бакчаре, Парбиге, Новом Тевризе, Пионер
ном, Пудине, приспособив этот режим (только на время 
зимника) к нуждам водителей. Сделать это не так уж и 
сложно: ведь для каждого из перечисленных поселков 
есть свои «часы пик», когда наплыв машин наиболее ве
лик. Тут навстречу трассовикам должны пойти работни
ки соответствующих орсов и кооператоры.

З а б о т ы  — к р у г л ы й  г о д
Зимник действует три-четыре месяца в году, но его 

подготовка, разумеется, требует значительно большего 
времени. Еще летом на будущую трассу выбросили ра
бочий десант, выполнивший предварительные операции. 
С первыми морозами октября гусеничную технику пу
стили на болота: важно было не дать трясине утеплить
ся снежным покровом. Практически к ноябрю зимник 
был уже готов.

Технология известна, важно лишь безукоризненное ее 
выполнение. Нынче дорожникам Томского УТТ удалось 
это в полной мере. Доказательство —  непрерывающийся 
поток транспорта в неоглядном море васюганских болот.

Но как бы хорошо ни. работал зимник, жизнь застав
ляет идти вперед, создавать постоянные схемы движе
ния, Шесть десятков работников УТТ трудятся сейчас 
на прокладке стационарной технологической дороги Кен
та —  пудино. Какое значение будет иметь этот «всепо
годный» отрезок для судеб третьего нефтедобывающего 
района, для его столицы —  города Кедрсвого, можно и 
не говорить. Это ключ к нефтяным кладовым Васюганья.

Отсыпка земляного полотна на трассе началась в про
шлом марте. До сей поры н асьть протянулась уже на 
15 километров. Еще 20 планируется построить силами 
УТТ в 1985 году. Кроме нефтяников, сооружением доро
ги должны заниматься и строители ТТУС, но у  них пока 
дела идут хуже: всего три километра в активе и нетвер
дая уверенность в выполнениЦ'. программы нынешнего 
года. Как ни странно, организации ртаных ведомств, за
нятые по сути одним и тем же делом, мало знают о ра
боте друг друга; нет даже договора о соревновании меж
ду ними.

И все же дело движется. Экскаваторы сгребают тяже
лый глинистый грунт, тяжелые самосвалы медленно 
движутся по профилю, надсадно ревут бульдозеры. За 
всем этим ■ парадом техники видны хорошая организо
ванность и целенаправленная энергия. Дорожники 
«Томскнефти» знают: их объединение больше всех дру
гих производственных коллективов области заинтересо
вано в том, чтобы Васюганье как можно скорее переста
ло быть лишь сезонно-открытым районом страны.

Летом начнется укладка бетонных плит на полотно 
будущей дороги.

В. ЛОЙША,
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Беседы после спектакля

У Т В Е Р Ж Д А Я  

Г У И А Н И З И  И 
ГРАЖДАНСТВЕННОСТЬ

После спектакля по пьесе А. Арбузова «Сказки старо* 
го Арбата» ваш корреспондент спросил народного арти* 
ста СССР, лауреата Государственной премии РСФСР 
Игоря Олеговича Горбачева, игравшего роль Федора Ба- 
лясникова, что заставило его обратиться к этой роли? 
Ведь сначала он не собирался выходить на сцену в этом 
образе. Устало снимая минимальный, впрочем, грим, ар
тист ответил: «Во-первых, я очень люблю пьесы Арбузова 
И много играл в них — и в  «Городе на заре», и в  «Моем 
бедном Марате», и Александра в «Годах странствий»... 
А потом, у актера может наступить пора, когда он ощу
тит потребность в такой роли. Ведь Федор — эхо счаст
ливый человек, увлеченный, цельный, бесконечно влюб
ленный в жизнь и людей. Ведь «Сказки» — это пьеса и 
о любви, К людям. К искусству. Это очень добрая пье
са. И мне очень захотелось сыграть эту роль».

— В этом спектакле за
няты артисты разных поко
лений, в том^ числе и моло
дежь. В театре идет процесс 
«омолаживания»; обновле
ния...

— Еще лет десять назад 
мы отчетливо поняли необ
ходимость влить в коллек
тив театра новое пополне
ние, необходимость готовить 
творческую смену. Основой 
для этого стал курс, кото
рый я вел в Ленинградском 
институте театра, музыки и 
кино. Четыре года мы ра
ботали' вместе с этим сту
денческим коллективом. Они 
не просто бывали, в нашем 
театре и учились у масте
ров старшего поколения. 
Они были постоянно заня
ты в массовках, постепенно 
врастал1и в коллектив. И — 
беспрецедентный случай в 
истории Александринки — 
студенты перенесли на ее 
сцену свой студенческий 
спектакль «Трубач на пло

щади» (пьеса Л. Жуховиц- 
кого). Он и сейчас идет на 
нашей сцене.

Меня очень радует, что 
в нашем новом спектакле 
— а совсем недавно, в де
кабре, мы поставили «Же
нитьбу Бальзаминова», ко
торую очень высоко оцени
ли и публика, и критика,— 
в этом спектакле сейчас за
няты четырнадцать моло
дых артистов с этого курса. 
В этом мы,, артисты старше
го поколения, видим залог 
вечной молодости нашего 
театра.. Вот почему этот 
удачный опыт мы обязатель
но станем продолжать. Сей
час в институте со мной за
нимается новый курс, и нет 
сомнения: в театр придут но
вые способные молодые ак
теры.

^  Вы передаете молодым 
не только технику, не толь
ко секреты актерского мас
терства...

— Разумеется, Наша глав
ная задача — воспитать в

тех, кто приходит к нам на 
смену, верность граждан
ским традициям театра. Наш 
театр всегда был силен тем, 
что на его сцене зритель 
видел актера-гражданина, 
что он смело ставил в сво
их спектаклях темы боль
шого общественного звуча
ния — и в современном ре
пертуаре, и в произведени
ях классики, особенно рус
ской. Наши великие стари
ки, с которыми мне выпало 
счастье играть на одной 
сцене, — Н. К. Черкасов, 
В. В. Меркурьев, Н. К. Си
монсе, Ю. В. Толубеев, 
А. Ф. Борисов и .ттругие ко
рифеи пушкинской сцены,— 
всегда . утверждали своим 
творчеством именно эту, от
четливо и принципиально 
звучащую линию театра. Со
ветское театральное искус
ство всегда было сильно 
именно своим высоким гу
манизмом. а наш театр --- 
тем, что утверждал художе
ственными средствами те 
принципы и иДеи, которы
ми живет наш народ. Ведь 
все мы находимся на пе
реднем крае яростной борь
бы за HeBOBeHecxyro духсв- 
ность, за воспитание зрите
ля, особенно молодого, нрав
ственно чистым, устремлен
ным к благородным целям 
созидания дрекрасного об
щества будущего. Это осо
бенно важно сейчас, когда 
темные силы зла на Запа
де ведут против нашей 
страны, мира социализма 
оголтелое идеологическое 
наступление. В этих услови
ях непрекрашаюгттейля ни 
на минуту острейшей идей
ной борьбы для художника 
чреэвь1чайно важно выбрать 
точную позицию, в ко то ро й  
бы с полной силой прояви
лись его партийность и 
гражданственность. Это я 
еще раз ощутил в полной 
мере, участвуя в работе 
ХХ'У! съезда партии. И это 
особенно важно сейчас, ког
да мы приближаемся к 
XX'VII съезду.

— Да, впереди у нашего 
народа — большие даты.

большие политические со
бытия...

— И одно из них — 40- 
летие Победы советского на
рода над фашизмом. Вот 
почему в наших творческих 
планах не просто значится, 
а красной нитью проходит 
сейчас высокая патриотиче
ская тема. Наш коллектив 
работает сейчас над старой 
пьесой Владимира Соловье
ва «Фельдмаршал Кутузов» 
в ее последней редакции. 
Мы глубоко уверены, что 
нашей Победы в Великой 
Отечественной войне не бы
ло бы без победы русского 
народа в Отечественной вой
не. А этой победы не было 
бы без Полтавы, а Полтавы 
— без разгрома полчищ Ма
мая, а Куликсвской битвы— 
без Ледового побоища...

Именно Кутузов, вопло
тивший в себе думы и чая
ния русского народа, стал 
победителем и народным ге
роем. А.' Наполеон, оторвав
шийся от народной почвы, 
оказался обреченным.

Безусловно, 1ШЮ|Должаем 
мы работать и нал класси
кой. В нашей афише давно 
не появлялось имя А. С. 
Пушкина. Только что вы
пустили «Капитанскую доч
ку».

— Приезд вашего театра, 
с которым томичн связаны 
уже старой традиционной 
дружбой, — всегда праздник 
для нашего зрителя. Что бы 
вы хотели передать тем, кто 
каждый вечер до предела 
переполняет зрительный зал 
на ваших спектаклях?

— Самые добрые пожела
ния. И благодарность за 
понимание искусства. Бы
вая в Томске, встречаясь с 
тружениками городов и сел 
области, знакомясь с их за
мечательными свершениями, 
мы,- аггуп-^ы. подичаем ог
ромный творческий и духов
ный заряд. Для такого все- 
понимающего зрителя нель
зя ставить «пгоходные» спе
ктакли. Нельзя играть кое- 
кэк. И мы стараемся отве
тить на доверие, котЪрое 
ощущаем, своим искусством.

Ч е с т в о в а н и е

ж и в о т н о в о д о в
Этот праздник мастеров 

животноводческого труда 
состоялся недавно на Бело- 
водовской ферме колхоза 
имени Карла Маркса Зы
рянского района. Работники- 
районного Дома культуры и 
Беловодовской сельс к о й  
библиотеки провели в цен
тре общественно-политичес
кой работы комплекса чест
вование победителей соци
алистического соревнования 
1984 года — свинарок О. Ко
валевой и В. Ковалевой, до
ярок Н. Стародубцевой и 
В. Гавриловой, скотников 
М. Чарыкова и Н. Борзен
кова. Секретарь парторгани
зации С. К. Лазарев их теп
ло поздравил, вручил пере
довикам благодарственные 
письма и памятные подарки.

Н. КОЛПАКОВА.

В выходные дни
— на трассы

здоровья

ЧТО?
ГДЕ?

КОГДА?
Пл. «Южная». Бере

зовая роща — «день 
здсрсвья» для избира
телей. В программе: 
лыжня ГТО, старты 
«Малышок», эстафеты 
спортивных семей, со
стязания по гиревому 
спорту. Военно-спор
тивная игра «Кедр».

17 февраля. Начало— 
в 10 часов 30 минут. 

Сосновый бор — рай
онный финал массо
вых лыжных соревно
ваний на кубок 79-й 
сибирской гва,рдейской 
дивизии.

17 февраля. Начало
— в 11 часов.

Лыжная база ДСб
«Спартак» — районный 
финал масссвьк лыж
ных сС{ревяований на 
кубок 79-й сибирской 
пваодейокой дивизии. .

16 февраля. Начало
— в 14 часов.

17 февраля. Начало
— в 11 часов. 

«Черемушки» — рай
онный финал массовых 
лыжных соревнований 
на кубок 79-й сибир
ской гвардейской ди
визии.

17 февраля. Начало
— в  II час(».

Успех Т О М С К И Х  волейболистов
Мы уже сообщали, что 

после пятИлетнего перерыва 
Томск вновь стал местом 
проведения территориально
го первенства по волейболу 
среди медицинских вузов 
Министерства здравоохране
ния СССР, Участвовать в 
турнире прибыли 12 жен
ских и 8 мужских команд 
из мединститутов Сибири и 
Дальнего Востока,

К заключит е л ь н о м у 
дню соревнований без пора
жений пришли команда Ал
тайского медицинского ин
ститута и хозяева площадки
— волейболисты ТМИ. К со
жалению, травмы помешали 
выступить сильнейшим том
ским валей6олистка1м, и на
ша команда в решающей 
игре уступила гостьям с 
Алтая. Томички заняли вто
рое место.

Драматично складывался 
поединок мужских команд. 
Выигрывая в трех партиях
— 2 : 1, томские волейбо
листы проиграли четвертую и 
пятую партии спортсменам 
Алтайского мединститута и 
также завоевали второе ме
сто.

Это большой успех наших 
комшад, тем более что луч
шими игроками турнира 
признаны студенты IMH 
Марина Болошко и Юрий 
Хвощевский.

А. ИВАНОВ, 
судья республиканской 

категории.
Фото А. Петрова.
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1. 3. 5. 7 _ *
ежедневно _
ежедневно
1. 3, 5 _
1, 6 Толмачево

Омск2, 3, 4, 6. 7
2. 4. 6 Ачинск1 ,5 Кемерово
1. 5 Абакан
3, 5
1, 4 —
1. 3, 5 _

01.01 
01,01 
15 05 
01.01 
25 04 
16.05 01.01 
06.01 
08.01 
08.01

по 31.05 
по 14.05 
по 31.05 
по 24.04 
по 31.05 
по 31.05 
по 31.05 

ДО 00. указ, 
до OQ. указ, 
до ос. указ.

1. 3 
ежедневно 
L 3, 5 
1. 3
1. 2, 4,.6, 7 
ежедневно 
ежедневно
2, 4
ежедневно
ежедневно
1. 3, 5. 6, 7 .
ежедневно
ежедневно
1. 3, 4, 5, 6, 77
ежедневно
1, 3, 5
2, 3. 4, 5, 7 
ежедневно 
1. 3, 5, в, 7
1, 3, 4. 5, 7
1, 2. 3, 4. 5, 7
1. 5. 7 
1, 2, 4, 6
1. 2, 4. 5, е
,1
2, 4, 6, 7 
2, 3. 4. 6, 7 
ежедневно 
ежедневно 
ежедневно

Уфа

КолпашевЬ
Балхаш

Усть-Каменогорск
Красноярск
Иркутск
Красноярск
Иркутск

Павлодар 
Павлодар 
Иркутск 
Иркутск • 

Пермь 
Омск

Происшествия

ВСЕ НАЧАЛОСЬ С ШАЛОСТИ...
Именно с шалости четы

рехлетнего Саши 'Уварова 
все и началось. 'Утром i0 фев
раля мать мальчика Н. X. 
Уварова ушла на работу, а 
ее семилетняя дочь — в 
школу. Дома остался отец, 
но в двенадцатом часу он 
отправился в гараж за ма
шиной. Этим и воспользо
вался Саша, обнаруживший 
спички, лежавшие в доступ
ном месте.

Мальчик поджег лежав
шие за диваном обои, затем 
пламя перекинулось на ди
ван, затем — на ковер... Ис
пугавшийся мальчик убежал 
в другую комнату, но дым 
заполнил ее. Задыхаясь, Са
ша кинулся к двери, но от
крыть ее не смог.

По счастливой случайно
сти, сосед Уваровых, мото
рист совхоза «Томский» Ва

лерий Васильевич Федю- 
шии, проживающий этажом 
выше, находился дома, ког
да его жена почувствовала 
запах гари. Валерий Василь
евич выскочил в коридор, 
спустился на этаж ниже и 
увидел, что между перекры
тием пятого и шестого эта
жей просачивается дым, а в 
семнадцатой квартире жа
лобно кричал ребенок. При
гляделся. Через дверь про
сачивался дым... '

Вместе с соседями он 
взломал дверь и вывел на 
площадку уже задыхавшего
ся Сашу. Затем В. В. Фе- 
дюшин вместе с соседями 
организовал тушение пожа
ра.

С. МАЛЬЦЕВ, 
инспектор Госпожнадзо

ра Томского РОВД..

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
слабый, температура 15—20,

по севере - востоку 22—27 
градусов мороза.

17—18 февраля — неболь
шая облачность, без осад
ков, ветер слабый, темпера
тура 23—28, по северо-восто
ку 33—38, днем 15—20, по 
северо-востоку 24—29 граду
сов мороза.

ИЗВЕЩЕНИЕ

19—20 февраля в До
ме политического просвеще
ния (ул. К. Маркса^ 14) со
стоится областной семинар 
по теме; «Роль пропаганды 
сельскохозяйственных зна
ний в реализации Продо
вольственной программы».

В работе семинара при
нимают участие ученые Но
восибирска и Томска.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, специалисты 
сельского хозяйства, препо- 
дадатели вузов, техникумов.

Начало работы—19 февра
ля в 10 часов.

Телевидение
СУББОТА, 16 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «АБВГ-

Дейка».. 9.35. «...И не только
летать». Документальный тёле- 
фильм. 10.05, А. Скултэ. Седь
мая симфония. 10,45. «Народ
ный художник РСФСР ГГ. Фо
мин». 11.30. «Товарищ песня». 
12.20. «Физкульт-ура». Доку
ментальный телефильм. 12.35. 
«К 40-летию великой Победы». 
«Победители». Встреча с вете
ранами 8-й гвардейской армии, 
14.05. «Радуга». «Пгжзднии ко
сарей»'. (МНР) 14.40. «Сегодня 
в мире». 14 55. «Земля и шко
ла». 15,25. Мультфильм. 15,50, 
Беседа политического обозре
вателя А. 3. Иващенко 16.20. 
«Неру». Фильм 1-й — «Станов
ление». Фильм 2-й — «Борь
ба*. 18.15. «В мире животных».
19.15. «Весела Ю, А. Жукова».
Ш.45. Мультфильм,. 19.55. «Пес
ня-85». 21.00 «Время». 2135.
«Мой друг Мегрэ». Художест
венный фильм (Франция). 
23.00. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Если хочешь быть здо-

Документальные фильмы 9.00. «Утренняя поч- 
та». 9.30. «Наш сад». 10.00.

путешественнико.в».. .11.00. Чемпионат СССР но лег
кой атлетике. 111.4,5. «Кинопа- 
но.р^а», 13.30. Л, Бетховен. 
Симфония № 5. 14 05. «Стади
он для всех». 14 35. «К 40-ле
тию великой Победы»! Кино
эпопея «Великая Отечествен- 

Фильм 1-й — «22 июня. 
1941-го» Фильм 2-й — «Битва 
за Москву». 16.15. Концерт Го
сударственного камерного ор
кестра «Виртуозы Москвы». 
17,10, «Путь, выбранный од
нажды». Об освоении нефтя
ных и газовых месторождений 
Сахалина. 18.40. «Международ- 

' ное обозрение». 18,55. Играет 
квартет солистов Государст
венного академического рус
ского народного оркестра им. 
Н, Осипова. 19.15, «Здоровье». 
20.00. «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15. Чемпионат СССР 
■по баскетболу. Женщины 
ЦСКА — «Динамо». 21.00. 
«Время». 21.35. Концерт. 21.45. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Химик» — «Динамо» (Москва). 
2-й, 3-й периоды.

Редяктор
. Н. Г. НЕСТЕГЕНКО.

В т е а т р а х :
ДРАМЫ

ГАСТРОЛИ ЛЕНИНГРАДСКО
ГО ГОСУДАРСТВЕННОГО бРДЕ- 
НОВ ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮ
ЦИИ И ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА ДРАМЬГ ИМ. А. С. 
ПУШКИНА.

16 февраля. «Сказки старого 
Арбата» -,19-30 .

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
^^16 февраля. «Недоросль» — 

КУКОЛ
17 февраля. «Привет Мартыш

ке» — 11. «Пиросмани» —
19-30.

Д в о р е ц  з р е л и щ  

и  с п о р т а
.16 февраля. Чемпионат СССР 

по хоккею среди команд мас
теров II группы класса «А». 
«Кедр» (Томск) — «Шахтер»
(Прокопьевск) —j 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
16 февраля. «Спартак» (две 

серии) — 8-40. 13-30, 16-40, 20.

«Осенний подарок фей» —
11-40.

имейи М. ГОРЬКОГО
16 февраля. «Абдулла» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16, 
16-30, 21. «Ульэана» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20- 20, 22. Зал кинохроники. 
«Явка с повинной», «Служба 
ликвидации» — 9. 10-25, ll-SO, 
14-40, 20. «Государственное от
ношение» — 16-05. Кинолекто
рий «Меридиан» — 8.

«ОКТЯБРЬ»
16 февраля. «Слишком юная 

для любви» (две серии) — 
8-30, 12-40, 16, 18-30, 21. «Три 
брата» (две серии) — 8-40,
11- 10, 13-40, 16-10, 18-40, 21-,10. 
Мультсборник — 10-30.

«ПИОНЕР»
16 февраля. Мультсборник 

«Ну, погоди!» — 9, 10-40. 12-20,
21- 20. «Бедный Джонни и Арни
ка» — 14-20, 16-20. «Новые 
приключения Желтой Розы»— 
18-10, 20.

имени И, ЧЕРНЫХ
16 февраля. «Черный тюль

пан» — 9. 10-50, 12-40, 14-30.
16- 20, lfe-10, 20, 21-40. «Зна
харь» (две серии) — 9, 11-30, 
14, 16-30, 19, 21-20.

«СИБИРЯК»
16 февраля. «Вождь — Белое 

Перо» — 11, 12-40, 14-20, 16.
17- 40, 19-20, 21-. Мультсборник
— 9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
16 февраля. «Владыка судь

бы» (две серии) — 17. 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

16 февраля. «Воробей на 
льду» — 15. «Одна ошибка»
(две серии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

16 февраля. «Тегеран-43»
(две серии) — 18-30,
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

18 февраля. «Конец агента»
— ,13, 15, 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

16 февраля. «Собака Баскер
вилей» — 15. 19, 21,

Томский центра л ь н ы й 
универмаг ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИЕМ учеников продав
цов на шестимесячные кур
сы. За время обучения вып
лачивается стипендия 60—74 
рубля в месяц, Окончившие 
курсы пользуются льготами 
при поступлении в техникум 
общественного питания и ин
ститут советской торговли.

Справки по тел. 2-64-96 
(отдел кадров ЦУМа).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ
16 февраля (действителен абонемент , № 3 «Занятия 

межвувовокого университета искусств»)
17 февржля (действителен абонемент № 4)

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 
В ' програм1ме;

П. Чайковский — Концерт № 1 для фортепьяно с ор- 
•кестром си-бемсль минор, щоч. 23;

Симфония № б («Патетическая») си минор, соч. 74.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, 

лауреат Государственной премии МАССР Виталий 
КУЦЕНКО,

Солист — лауреат Междзшародногб конкурса в Лисса
боне Теофил БИКИС (г, Новосибирск). .

Начало: 16 февраля — в 20 чащов,
17 февраля — в 19 час. 30 мин.

Билеты продаются.

ш ш

ВНИМАНИЮ 
ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА 

ТОМСКА И ОБЛАСТИ!
Томское бюро путе

шествий и экскурсий 
приглашает в путеше
ствие с 1 до 19 марта 
по маршруту

Томск — Волгоград — Пятигорск — Ереван — Батуми — 
Сухуми — Гагра •— Томск. Стоимость путевки—258 руб
лей.

Неповторимая природа Кавказа, своеобразная красота 
гор, на редкость теплая весна, яркое солнце, экскурсии 
по интересным памятникам истории и культуры помогут 
вам с пользой провести время. К услугам отдыхаюищх— 
питание в вагонах-ресторанах, проживание в купейных 
вагонах, экскурсии.

Путевки можно приобрести по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 10. Тел. 3-14-21; 
г. Асино, ул. Ленина, 40-а. Тел. 2-18-17; 
г. Колпашево, ул. ]^оммунистическая, 13. Тел. 46-54; 
г. Стрежевой, ул. Ермакова, 134. Тел: 2-24-73, 3-28-60.

Издательству «Красное 
знамя» требуется бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-10-17, 
3-43-90.

Л е н и н с к и й  райком 
ДОСААФ проводит набор 
на курсы водителей катего
рий «А» и «В».

Обращаться: г. Томск, ул. 
К. Маркса, 39. Тел. 2-61-08.

Коллектив автобазы тре
ста «Томскоельотрой» вы
ражает .глубокое соболезно
вание родным и близким по 
поводу смерти участника 
Великой Отечественной войны, ветерана труда

РОЗЫ Н КО
Владимира Семеновича.

Коллектив Госплемобъе- 
динения выражает глубо
кое соболезнование А. В. 
Слинкину по поводу смер
ти матери

с л и н к и н о и
Анастасии Герасимовны.

Родные и блиакие выра
жают глубокое соболезно
вание Ирине Ананьевне 
Сотниченко по поводу смер
ти сына
,  СОТНИЧЕНКО 
Александра Анатольевича.

Коллектив средней шко
лы № 7 выражает глубо
кое соболезнование завучу 
Г. А. Рябовой по поводу 
смерти матери

УШАКОВОЙ 
Зои Петровны,

последовавшей 13 февраля.
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